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Смотр достижений передовиков 
сельского хозяйства

Сеготня в гор. Томове открывается об
ластная сельскохозяйственная выставка. 
Вередовые колхозы д машинно-тракторные 
станции, бригады и фермы, колхозники и 
механизаторы демонстрируют на ней свои 
достижения, свой опыт в борьбе за подъем 
сельскохозяйственного производства.

Областная сельскохозяйственная вы
ставка отражает результаты огромной ра
боты тружеников сельского хозяйства на
шей области в борьбе за осуществление 

^  решений январского Вленума ЯК КДСС о 
'  резком увеличении производства зерна и 

продуктов животноводства. Опыт участии, 
крв выставки наглядно показывает, каки
ми огромными резервами обладают наши 
колхозы в деле крутого подъема всех от
раслей сельскохозяйственного производ
ства.

Значительных успехов в деде увеличе
ния зерна добились нынче м-ногие колхо
зы Шегарского района. Члены крупней
шей в районе сельхозартели «К новым 
победам», где председателем И. И. Баоак, 
в содружестве с механшаторами Баткат- 
сЕой МТС вырастили на площади 
1.318 гектаров урожай пшеницы по 18 
центнеров с гектара, озимой ржи на пло
щади 908 гектаров —  по 18,5 центнера 
с гектара. Еще более высокий урожай 
получили отдельные полеводческие брига
ды. По 27 центнеров пшеницы с гектара 
на площади 60 гектаров собрали члены 
полеводческой бригады И. А. Спирина из 
колхева имени Молотова; по 21— 22 цент, 
нера озимой ржи и пшеницы с каждого 
гектара посева собрали полеводческие 
бригады £. Б. Астраханцева из колхоза 
«Вперед к коммунизму», А. С. Разумова 
из колхоза «Новая жизнь» и многие дру
гие.

^  Широко представлены на областной 
Д  сельскохозяйственной выставке достиже

ния животноводов. Поучителен опыт ра- 
блтников молочно-товарной Фермы колхо
за «Памяти Кирова», Асиновсвого района. 
Еще совсем недавно эта ферма была одной 
из наиболее отстающих в районе и обла
сти. Годовой надой на фуражную корову 
здесь едва достигал 1.000 килограммов. 
После январского Пленума ЦК КПСС piiw- 
водитми артели по-настоящему организо- 
валв борьбу за подъем продуктивности об
щественного скота. В нынешнем сельскохо
зяйственном году надой молока на корову 
составил в артели 2.600 килограммов. Пе
ревыполнено плановое задание по надою, 
предусмотренное (решениями январского 
Пленума ЯК КПСС на 1960 год.

В 2,5 раза за год повысился надой мо
лока в колхозе «Победа», Кожевнико'вскю- 
ГО района. Более 2.000 килограммов моло
ка на корову получили колхозы имени Ми
чурина. Туганского района, имени Стали
на, Парбигского района, имени Ворошило
ва, Томского района, и многие iipyrne.

Замечательных успехов добились нынче 
многие доярки, пастухи, чабаны, свинар
ки, птичницы. Среди участников выстав
ки —  доярка .М. Фомина из колхоза «Се
верное сияние», Бакчарекого района, на
доившая, по 3.164 килограмма молока от 
каждой из закро'пленных за нею коров, 
свинарка А. Колс из колхоза имени Моло
това, Молчановского района, получившая 
по 21 поросенку на свиноматку, птични- 

^  ца А. Латарцева из колхоза имени Микоя- 
^  на. Бакчарекого района, добившаяся вы

сокой яйценоскости кур, и многие другие.
С отличными результатами закончили 

нынешний сельскохозяйственный год ра
ботники свиноводческой фермы коитхоза 
име!ш Шверника. Кожевниковского рай
она. руководимой А. Я. Звирбулисом. На 
каж 15 'Ю свиноматку на ферме получено по 
20 поросят. Работники фермы ныне сда
ли государству более 600 центнеров сви
нины —  по 19,6 центнера на каждые 
100 гектаров пашни. Доход от фермы со
ставит около 880 тысяч рублей —  в 2,5 
раза больше, чем в прошлом году.

Борясь за создание прочной кормовой 
базы для общественного животноводства, 
колхозы нашей области нынче значитель
но расширили посевы ценнейшей зерно

фуражной культуры —  кукурузы. Среди 
руководителей сельхозартелей и полевод
ческих бригад, колхозников и механизато
ров нашей области появилось немало го
рячих поборников этого нового дела, за
мечательных энтузиастов выращивания 
высоких урожаев кукурузы. Прекрасная 
кукуруза выращена в колхозе имени Ко- 
ларова, Томского района, возглавляемом 
А. С. Карташевым. Здесь творчески от
неслись к выращиванию этой ценной 
культуры. В колхозе заложено 430 тонн 
кукурузного силоса, 6 тонн силоса из по
чатков кукурузы. Колхозница этой сель
хозартели Аксинья Александровна Карта
шева вырастила в открытом грунте более 
2,300 початков кукурузы на семена.

По 500 центнеров зеленой массы с гек
тара на площади 30 гектаров вырастили 
колхозники полеводческой бригады тов. 
Земцова из колхоза «К новым поддам». 
Шегад>ского района, по 450 центнеров ку
курузной массы с гектара получено в 
бригаде тов. Цуканова из колхоза имени 
Воропгилова. этого же района. Неплохой 
урожай кукурузы выращен также в кол
хозах имени В. Клименти, Зырянского 
района, «Путь Ленина», Кожевниковского 
района, и многих других.

Богатый и поучительный оотыт накопи
ли участники областной сельскохозяйст
венной выставки. Однако у нас еще нема
ло колхозов, которые получают низкие 
урожаи, слабо развивают животноводство 
плохо используют землю. Задача заклю
чается в том, чтобы внимательно изучить 
а широко п р и м еш ь на практике опыт 
передовиков, добиться на этой осно'ве 
дальнейшего подъема всех отраслей сель
скохозяйственного производства.

За время работы областной выставки ее 
посетят тысячи колхозников и меха1низа- 
торов. Вернувшись с выставки, экскур
санты должны выступить активными про
пагандистами передового опыта, вместе со 
всей массой колхозников и механизатот>ов 
по-настоящему ваяться за широкое внед
рение этого опыта в производство.

Эта большая и важная работа не долж
на проходить самотеко>^. Партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
должны считать внедрение опыта передо
виков в колхозное производство своим 
кровным делом. Важно организовать отче
ты экскурсантов на собраниях колхозни
ков, коллективно обсудить их предложе
ния об использовании опыта передовиков. 
В каждом колхозе и МТС области нужно 
организовать широкую пропаганду опыта 
участников Всесоюзной и областной сель
скохозяйственных выставок.

Большую роль в пропагааде передового 
опыта призваны сыграть районные газе
ты. Их долг —  широко преаоставить свои 
страницы для выступлений участников 
выставки, показать резервы и возможно
сти, которые имеются в каждом ко,тхозе, 
в каждой МТС для увеличения производ
ства сельскохозяйственных продуктов. 
Это принесет большую пользу сельским 
труженикам, поможет им добиться хоро
ших урожаев, повысить продуктивность 
общественного животноводства.

Активными поборниками широкого рас
пространения и внедрения опыта передо
виков в колхозное ПРОИЗФОДСТВО долж.ны 
явиться специалисты сельского хозяйства. 
Агрономы, зоотехники, ветврачи обязаны 
со всей энергией взяться за применение в 
широких производственных масштабах 
всего нового, передового, прогрессивного.

Областная сельскохозяйственная вы
ставка ярко отражает огромные перспек
тивы дальнейшего подъема колхозного' 
производства. В достижениях участников 
выставки нет ничего такого, что было бы 
невозможно внедрить в любом колхозе. 
Ценнейший опыт, накопленный участни
ками Всесоюзной и областной сельскохо
зяйственных выставок, должен стать до
стоянием всех колхозников и механизато
ров. Чем лучше будут использованы до
стижения. представленные на выставках, 
тем больше у нас будет передовых колхо
зов и МТС, тем успешнее пойдет дальней
шее развитие сельского хозяйства обла
сти.

□  □ □  ■

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

3 октября Президиум Верховного Совета СССР рассмотрел пред
ставленный Советом Министров СССР на ратификацию Договор об от
ношениях между Союзом Советских Социалистических Республик и 
Германской Демократической Республикой, подписанный в Москве 
20 сентября 1955 года Председателем Совета Министров Союза ССР 
Н. А. Булганиным и Премьер-Министром Германской Демократической 

4  Республики Отто Гротеволем.
Президиум Верховного Совета СССР принял решение ратифициро

вать утвержденный Советом Министров СССР и одобренный Комис
сиями по иностранным делам Совета Союза и Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР Договор об отношениях между Союзом Со
ветских Социалистических Республик и Германской Демократической 
Республикой.

Ответ Н. С. Хрущева 
на вопрос корреспондента 

газеты „Правда"
Вопрос: В®иду того, что в некоторых фрадцузевих газетах появились различ

ные сообщения относительно Вашего ньссказываиия о Северной Африке в беседе с 
французской парламешской дeлeгaJдиeй, не могли бы Бы изложить содеркжание дан
ного вопроса?

Ответ: Касаясь вопфоса о событиях в Северной Африке, я  имел и имею в виду, 
прежде всего, что СССР не вмешивается во виутрежние дела других государств и 
что правильное решение указанно1ГО вопроса может быть найдено с учетом, разу
меется, законных прав и национальных интересов народов Французского Союза.

Пози11ия советского народа —  позиция моральной поддержки и сочувствия 
национально-освободительным устремленияз! народов давно известна и, как мне 
кажется, не нуждается в осооых пояснениях.

Торжественное собрание в Большом театре СССР, 
посвященное пятнадцатилетию трудовых резервов
Исполнилось 15 лет со дня издания 

Указа Президиума Верховного Совета 
СССР об организации государственных 
трудовых резервов. Этой знаменательной 
дате было посвящено торжественное соб
рание, состоявшееся 3 октября в Боль
шом театре Союза ССР.

На праздник трудо-вых резервов собра
лись нредставители советской обществен
ности. новаторы производства, деятели 
науки ж техники, мастера и учащиеся 
технических, ремесленных и железнодо
рожных училищ, школ ФЗО.

С докладом выступпл начальник Глав
ного управления трудовых резервов при 
Совете Министров СССР Г. И. Зеленке.

С приветствиями к работникам и уча
щимся трудовых резервов на собрании об

ратились секретарь ВЦСПС В. И. Прохо
ров, секретарь ЦК ВЛКСМ В. Е. Семича
стный, секретарь МК КПСС Я. Ф. Игнатов 
II другие.

Затем выступили бывшие воспитанни
ки учебных заведений трудовых резер
вов, ныне знатные люди нашей Роди
мы: старший инженер промысла 6 Ба
ку лауреат Сталинской премии М. Д. Бе- 
дярханов, токарь 1-го Государственного 
иодпгипникового завода К. Дрожжпна и 
другие.

От имени учащихся выступили востга- 
танники ремесленных училищ В. Гузилов 
и М. Прохорова. Они горячо благодарили 
Коммунистическую партию и Советское 
правительство за заботу о молодом поко- 
;ении рабочего класса.

(ТАСС).

Д есять л ет  Все]чирной 
федерации профсоюзов
Собрание профсоюзного актива Москвы 

и Московской области
Вместе с трудящимися других стран 

советские люди торжественно отметили 
десятилетие Всемирной федерации проф
союзов. Этому выдающемуся событию было 
посвящено собрание профсоюзно'го актива 
Москвы и Московской области, состояв
шееся 3 октября.

К семи часам вечера в Колонном зале 
Дома Союзов собрались рабочие заводов и 
фабрик, новостроек и транспорта, инже
неры п техники, руководители профсоюз
ных организаций. Среди присутствую
щих —  профсоюзные н рабочие делегации 
ряда зарубежных стран.

Обранио открыл председатель Москов
ского областного совета профсоюзов 
В. II. Крсетьяппиов, который призегстг;.^ 
вал присутству'ющих в зале зарубежных 
гостей. Затем с докладом «Десять лет Все
мирной федерации профсоюзов» выступи
ла секретарь ВЦСПС Н. В. Попова.

Излагая историю создания ВФП, Н. В. 
Попова отметила, что с первых дней свое
го существования федерация стала веду
щей см ой  мирового профсоюзного движе
ния. Федерация высоко подняла знамя 
борьбы за по.вышение жизненно-го уровня 
трудящихся, сохранение и расширение 
профсоюзных и демократических свобод, 
национальное освобождение народов, нахо
дящихся под колониальнькч игом, за вели
кое, благородное дело всего человечест
ва —  защиту и укрепление мира во всем 
мире.

В настоящее время ВФП насчитывает 
свыше 80 миллионов человек. Это —  са
мая крупная, подлинно массовая и меж
дународная организация рабочего класса.

Десятилетний опыт борьбы ВФП показы
вает, что она последовательно отстаивает 
принципы профсоюзного единства в меж
дународном рабочем движении, активно 
выступает в защиту насущных социаль
но-экономических требований трудящихся, 
га ослабление международной напряжен
ности.

Н. В. Попова особо отметила укрепле
ние братских связей советских профсою
зов с трудящимися зарубежных стран. 
Она обратилась с теплыми словами при
вета к находившимся в зале зарубежным 
гостям и высказала пожелание, чтобы в 
Советский Союз приезжало больше проф
союзных и рабочих делегаций, в том чис
ле из Англии, Соединенных Штатов и 
других стран.

^  —  Советские профсоюзы убеждены в 
том, —  заявила в заключение доклада 
Н. В. Попова, —  что сотрудничеству 
между профсоюзами отдельных стран ве 
должны мешать ни различия в политиче
ских взглядах, ни принадлежность к тем 
или иным международным органам. В день 
славного десятилетия ВФП трудягциеся 
CoBeTCKOiro Союза горячо приветствуют 
федерацию и выражают твердую уверен
ность в том, что она будет и впредь высо. 
во нести знамя мира, единства и проле
тарской солидарности. Советские трудя
щиеся желают Всемирной федерации проф
союзов новых больших успехов в борьбе 
за счастье всего трудового человечества.

После доклада для участников собрания 
был дан концерт.

(ТАСС).

Соревнование в честь 
XX  съезда КПСС

На снимке: комсомолка А. Жаркова — эмалировщица завода «Томкабель». 
В дни социалистического соревнования в честь XX съезда КПСС она выполняет 
смеяную норму на 200—225 процентов, обслуживает четыре станка вместо двух 
по норме Качество выпускаемой ею продукции отличное.

Фото Ф. Хитринешгча.

Лес сверх плана
КИРОВ, 3 октября. (ТАСС). На лесоза

готовительных предприятиях области все 
шире развертывается соревнование в честь 
XX съезда КПСЮ. Первенство держат лесо
заготовители треста «Вятполянлес». Они 
выполнили сентябрьский план вывозки 
древесины на 138 процентов и дали 49 
тысяч кубометров леса сверх задания. 
Успех дела решают создание постоянных 
кадров рабочих, внедрение в производство 
передовых форм и методов труда, леполь- 
зО'вание внутренних резервов.

Весной нынешнего года в Кильмезском 
леспромхозе зародилось новое движение—  
трелевка леса на сокращенных расстоя
ниях. Это подняло про-изводительность 
труда почти вдвое.

Новый метод нашел распространение во 
всех восьми леспромхозах треста «Бятпо- 
лянлес».

у  тенстилыциклв
В ко.тлектлве а1ртели «Текстильщик» 

ширится социалистическое соревнование 
за достойную встречу XX съезда КП(Х. С 
1 сентября текстильщики дают продукцию 
в счет новой пятилетки.

В межцеховом соревновании первое ме
сто занял прядильный цех. План сентяб
ря он выполнил на 124 процента. Особен
но высокопроизводительно трудятся в эти 
дни комсомолки В. Сухушина и В. Петро
ва. Они ежедневно выполняют hoidmh на 
200 —  22U процен^юв.

Еоллектив артели борется за техниче
ский прогресс, снижение себестоимости и 
улучшение качества выпускаемой продук
ции. В 1955 году в артели бьш  внедрено 
в производство 12 рационализаторских 
предложений. Это позво.тило сэкономить 
около 41 тысячи рублей. Высокую оценку 
полу'гила резиномотальная машина, скон
струированная главным механиком артели 
А. В. Щербининым. Эта машина позволит 
экономить ежегодно до 32 тысяч рублей.

Плены артели «Текстильщик» поддер
живают постоянную связь с рядом фабрик 
страны и используют их опыт. Технолог 
Аку.тсва и слесарь Журавлев, изучив опыт 
Киевской ткацкой фабрики, сделали рас
чет и внедри.ти в производство счетчик, 
который позволил выпускать одеяла стан
дартной длины, в ворсовальном цехе стал 
применяться закатный ход. Это значитель
но повысило качество одеял.

На Усть-Тымсиом 
стретпесие

Успешно промышляют осетра, нельму и 
другую ценную рыбу .на Усть-Тымемм 
стрежпеске в Каргасокском районе рыбо
ловецкие бригады колхоза имени Куйбы
шева.

Соревнуясь между собой, рыболовецкие 
звенья тт. Приходько и Усова за послед
ние два месяца сделали 661 притонение и 
добы.ти 2.154 осетра и 588 нельм, а 
всего Бы.товлеяо за это время 512 центне
ров рыбы. Были дни, когда за одно прито
нение попадалось 22 осетра, а за сме
ну —  94 осетра. Самый большой вес вы
ловленного осетра —  53 килограмма. Зер
нистой икры этими двумя звеньями рыба
ков сдано свыше тысячи килограммов.

Удачные уловы обеспечивают и высокие 
заработки рыбаков колхоза имени Куйбы
шева. За последние два месяца они зара
ботали в среднем более чем по 3 тысячи 
рублей в месяц каждый. А звеньевой Усов 
заработал за две декады 3 тысячи рублей.

В середине сентября колхоз имени Куй
бышева завершил выполнение плана 
третьего квартала по добыче рыбы-

В этом же колхозе из трех звеньев, ве
дущих разрозненный лов рыбы, особенш) 
хорошо промышляет звено рыбака Филип
па Дмитриевича Пндаева. Это звено за два 
месяца добыло 9 тысяч килограммов стер- 
ляди.

На Симоновском 
сплавном участие

Коллектив Стюновского сплавного уча
стка Асиновской сплавной конторы, 
встав на трудовую вахту в честь XX съез
да партии, взАл обязательство к  20 ок
тября приплавить на Асиновский перевал- 
комбинат 120 тысяч кубометров древеси
ны. Рабочие настойчиво борются за вь1- 
полнение этого обязательства. Особенно 
высокопроизводительно работают бригады 
по набивке кошелей леса, которыми руко
водят тт. Тропман, Гис, Правдлн, Лушин.

На скатке древесины хорошо работает 
бригада, руководимая тов. Яншиным. Она 
ежедневно выполняет задания на 120—  
130 процентов. Успешно водят по реке 
Кия кошели леса команды катеров «Бы
стрый» и  «Майбах».

Обеспечить весь яровой клин зябью
Передовая бригада

Колхоз «Искра» первым в Ерпвошеин- 
ском районе выполнил шхан хлебозагото
вок, во-вромя посеял озимые и сейчас, 
закончив уборку зерновых, усиленно 
ведет подъем зяби. Большая заслуга в 
'ЭТОМ принадлежит- механизаторам трактор
ной бригады И. Мельникова из Рыбалов- 
ской 5lTC. Умело организовав работу на 
уборке колосовых, трактористы позабо
тились и о подготовке к весеннему севу 
будущего года. Они поставили перед собой 
задачу —  вспахать зябь под весь яровой 
клин. 15 августа на подъем зяби выехало 
два гусеничных трактора. Трактористы 
С. Красюк и М. Скрипник организовали 
круглосуточную работу тракто-ра ДТ-54. 
За смену каждый из них вспахивал по 
6— 7 гектаров залежи при норме 3,7 гек
тара. Вспахав 300 гектаров залежи, 
тт. Красюк и Скрипник переключились 
на подъем старопахотных земель. Вдвоем 
за сутки они вспахивают по 18— 20 гек
таров зяби при норме 12.

Цо полторы— д̂ве нормы выполняют на 
тракторе XT3-HATII трактористы Ф. Да
выденко и П. Станкевич. Члены трактор
ной бригады —  трактористы Я. Тарасюк, 
П. Олейник и В. Скрипнпк— днем буксиро
вали комбайны, а ночью пахали зябь.

Борясь за высокую производительность 
труда на подъеме зяби, механизаторы 
строго следят и за качеством работы. Они 
пашут на глубину 25— 30 санпгметров, 
хорошо запахивают концы полей, не до-пу- 
скают огрехов. Их работу контролируют 
бригадир тракторной бригады П. Мельни
ков, агроном колхоза М. Крушиненко. По
стоянное вню 1ание и помощь трактори
стам, работающим на вспашке зяби, ока
зывает пр'авление артели. Каждую пяти
дневку бригада П0ДБ0 .ДИТ итоги работы.

Включив>шись во Всесоюзное соревнова
ние в честь XX съезда КПСС, механиза
торы тракторной бригады И. Мельникова 
обязались обеспечить зябью весь яровой

клин. Бригада занимает по подъему зябп 
первое место среди тракторных бригад 
Рыбаловской МТС. Всего в колхозе «Ис
кра» механизаторы этой МТС вспахали бо
лее 1.200 гектаров аяби, из них 700 гек
таров —  трактористы бригады тов. Мель, 
ннкова.

Е. ФЕДОРОВ.

На полную мощность 
использовать 

тракторы
Механизаторы передовых тракторных 

бригад Г'ромышевской МТС, выполняя 
обязательства, взятые в честь предстоя
щего XX съезда КПСС, добиваются зна
чительных трудовых успехов. Хорошо ра
ботают на полях колхоза имени Кагано
вича механизаторы тракторных бригад 
Н. Фадеева и Н. Рыжкова. Бригада тов. 
Фадеева годовой план тракторных работ 
уже выполнила на 130 процентов. При 
плане 550 гектаров мягкой пахоты выра
ботка на 15-сильный трактор составп- 
.та 637 гектаров. Механизаторы упорно 
борются за высокую производительность 
машин, снижение себестоимости трактор
ных работ и экономное расходование го
рючего. С начала года бригада сэкономила 
2.725 килограммов горючего и смазоч
ных материалов.

Благодаря честному и добросовестному 
труду механизаторов, хорошему качеству 
обработки полей колхоз ш ени Кагановича 
из года в год получает хорошие урожаи 
сельскохозяйственньлх культур. Посевы в 
колхозе размещаются только по зяби и 
парам. Нынче здесь был выращен самый 
высо'Кий урожай в районе.

Заботясь об урожае будущего года, кол
лектив бригады еще до начала уборки 
хлебов спланировал, сколько и какой тсх- 
никп надо поставить на подъем зябл. 
После уборки озимой ржи механизаторы

организованно начали сволакивание со
ломы с полей п без промедления постави
ли па пахоту тракторы. Под посевы пше
ницы 1956 года бригада заготовила зябь 
еще в августе.

Тракто-риеды тт. Рыжков л Цыганков, 
работающие на подъеме зяби, пзо дня в 
день пе1>евыполняют свои задания. При 
плане 300 гектаров тракторная бригада 
тов. Фадеева вспахала 350 reKTajpoB зяби. 
До конца сезона коллектив решил вспа
хать еще 150 гектаров зяби.

Хорошо организован труд в тракторной 
бригаде тов. Рыжкова. Бригада досрочно 
выполнила государственный план трак
торных рабги, выработав на 15-сильный 
трактор по 709 гектаров мягкой пахоты. 
С начала года здесь сэконо<млено 2.812 
килограммов горючего. При плане 400 
гектадхкв бригада тов. Рыжкова подняла 
уже 440 гектаров зябп.

Механизаторы бригады тов. Курина на 
полях колхоза имени Свердлова вспахали 
700 гектаров зяби. Трактористы этой 
бригады тт. Коптяев и Чвыков, встав на 
трудовую вахту в честь XX съезда КПСС, 
ежедневно перевыполняют нормы.

Хорошо работают трактористы П. Ша- 
мия и В. Дмитриев из бригады С. Тимо- 
феенко. На тракторе ДТ-54 они ежесуточ
но поднимают по 18— 19 гектаров зяби. 
Круглосуточно работают тракторы на 
вспашке зяби в бригаде тов. Потапова, 
которая обслуживает колхоз имени Буден
ного. Трактористы тт. Цеберт и Казнс 
вспахали 500 гектаров осенней пахоты.

Однако в целом по колхозам зоны Гро- 
мышевской МТС подготовка земли под по
севы яровых будущего года ведется неудо
влетворительно. Некоторые руководители 
колхозов, бригадиры тракторных бригад и 
специалисты МТС не обеспечивают уме
лой организации труда на осенне-полевых 
работах, в результате чего тракторный 
парк на подъеме зяби используется не на 
полную мощность. Многие трактористы

работают в одну смену. Велики простоя 
машин по- техническим неисправностям.

Особенно плохо идет осенняя пахота в 
колхозах Дубровского и Громышевекого 
сельских Советов. Например, в колхозе 
«Путь Ленина» надо поднять 1.300 гек
таров зяби, а вспахано только 470. Трак
торная бригада тов. Вавилова, обслужи
вающая этот колхоз, располагает 7 трак
торами, достаточным количеством прицеп
ных орудий для успешного выполнения 
заданий. Однак(? тракторы здесь сутками 
простаивают из-за недисциплинированно
сти трактористов, необеспеченности агре
гатов прицепщиками. Тракторист тов. Фи
липпов, н^ример, ио 2 —  3 дня не яв- 
.тяется на работу, еадпт на тракторе с 
поля на обед, нередко бросает машину, не 
сдав ее с.менщику. Все это сходит Филип
пову с рук. Бригадир тов. Вавилов во 
В7>емя осенней пахоты социалистического 
соревнования трактористов не организовал, 
воспнтательной (работой не занимается.

Неудовлетворительно ведут взмет зяои 
тракторные бригады тт. Дмитриева в кол. 
хозе имени Фрунзе, Савенкова —  в кол
хозе имени Ленина, Самойлова —  в кол
хозе имени Жданова. Здесь крайне велики 
простои тракторов по техническим неис
правностям. Участковые механики стан- 
пли не оказывают оперативной помощи 
тракторным бригадам в ремонте тракторов 
и сельскохозяйственных машин.

Сроки вспашки зяби подходят к kohio ', 
а  колхозам зоны Гфомышсвскоп МТС надо 
еще поднять не менее 5 тысяч гектаров 
зяби. Руководители МТС обязаны широко 
распространить опыт передовых трактор
ных бригад, добиться соблюдения графи
ков вспашки зяби, доведенных до каждо
го колхоза, тракторной бригады, тракго- 
[Уиста, широко развернуть соревиованив 
за обеспечение всех посевов пшеницы, 
овса, льна и пропашных культур в 1956 
году хорошо подготовленной зябью.

Л. ВОЙТЕНКО.
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Передовой опыт-в колхозное производство
Говорят участн и ки  областной сельскохозяйственной вы ставки

Областная сельскохозяйственная выставка.
На сн1шке: А С. Петухов — агроном колхоза имени Лысенко, Аси невского района, и агроном колхоза 

<кновым победам*, Шегарсш)го района, ф . ф. Григорьева осматривают экспонаты Томского и Шегарского сортоиспы- 
тателы1ых участков. Фото Ф. Хитриневича.

КЛ.1С ШЫ ВЫРЛ ЩИШЛ. ШШ ВЫСОММЕ 
УРОЖАИ ЗЕРНОВЪЖЖ ИУЛЪТУВ

Выполияя историчйсклв постановления 
пащтии и правн'рельства по вопросам кру
того подъема сельского хозяйства, члены 
нашей сельхозартели из года в год повы
шают урожаи зерновых культи^. В ны- 
непшем году мы собрали в среднем с 
каждого гектара по 16 центнеров зерно
вых, а с семенных ^■частков —  по 20—  
21 центнеру. Высокий ^Т)ожай зерновых 
ноавадал колхозу досрочно выполнить го- 
суда1рственный план хлебозаготовок, рас
считаться по предъявленным счетам за 
работы МТС и продать в госуда1ретвенные 
закупки 1.500 центнеров хлеба. Для об
щественного лагвотноводства колхоз за
сыпал 400 тонн зернофуража.

Высокие урожаи зерновых мы полу
чаем благодаря тому, что строго соблю
даем выработанные передовой .советской 
наукой агротехнические приемы. Немало- 
ваз^ую  (роль в ежегодном повышении уро
жайности играют добротные се.мсна, Се
мена мы всегда тща'гельяо готовим к се
ву, доводим их до высоких кондиций. В 
семышые Фонды засыпаем только оорто- 
1к»е, очищенное 3(Д)цо. Семена для посева 
будущего года мы уже засыпали на 90 
процентов. Но засыпкой се.ч1снных фондов 
тт ь к о  -начинается настоящая забота о 
семенах. Мы постоянно следим за состоя
нием семян во время хранения, а перед 
началом посевной кампания в солнечную 
теплую погоду проводим воздушно-тешо- 
вой обогрев их. При этом зерно, обладаю
щее нормальной всхожестью и хорошей 
энефгией прорастания, обогреваем в скла
дах, рассыпая его тонким слоем, а зеино с 
повышенной энергией прорастания —  
на солнце. Пород высевол! протравливаем 
семена формалином или пранозаном.

Млогос щш выращивания зерновых 
зависит от качества обд)аботки почвы, 
сроков сева, ухода за посевами.

Мы на опыте убедились, что сев по 
весновспашке дает плохие (результаты. 
Невысокий .̂трожай гвриносит также сев. 
проведенный по зяби, поднятой поздней 
осенью. Как правило, зябь в колхозе па
шется в июле, августе, только незначи
тельная часть ее поднимается в сентябре. 
Пахота производится на глубину 20— 22 
сантиметра и обязательно с гаредплужня- 
ками. Значительную часть массивов пос
ле убофкч лущим. Ото лает ввможность 
ликвидировать сорняки. К весеине-иоле>вым 
работам приступаем, как только сойдят 
снег, и почва оттает на глубину 10— 12 
сантиметров. Бофонованне ведем выбороч
но. культивируем поля поперек пахоты.

Часть посевов пшеницы сеем по парам.
Нынче, HanpHMeip. по играм мы посе.яли 
пшеницу сорта «диалгант». Осенью t  каж
дого reatrapa посева получили по 22 цент

нера зерна. Это нас еще т>аз убеждает в 
том, что чистый пар в условиях нашего 
колхоза является надежной базой получе
ния высоких у1рожаев. Под иосев будущего 
года мы заготовили 350 гектаров паров.

Б борьбе за высокий урожай решаю
щую роль играет тесное содружество ме
ханизаторов и колхозников. Все основные 
работы в зерновом хозяйстве, начиная со 
вспашки паров н кончая копнением соло-, 
мы. проводят обслуживающие колхоз трак
торные бригады Галкинской МТС. Из по- 
ловолчеекях бригад для работы на прицеп
ных машинах были выделены лучшие кол
хозники, причем их не отрывали от этих 
работ в тезение всего сезона. Благ.одчдря 
правильной организации обслуживатш 
механизаторов у нас не бывает простое® 
тракторов из-за так, называемых «органи
зационных» неполадок. Машины исполь
зуются на полную мощность.

Бригадиры полеводческих бтжгад осу
ществляют тщательный контроль за- ка
чеством работ. Бригаолры тракторных 
бригад строго следят за тем, чтобы поле
водческие бригады вьшолвяли установлен
ные планом и ДОГОВОРОМ с МТС работы. 
Механизаторы вникают во все детали 
колхозной жизни.

Сов всех сельскохгая-йственных культур 
проводим за 10 —  12 рабочих ллен на 
высоком алротехничеоком уровне. Особое 
значение уделяем щ>едпосе{вной подготовке 
почвы. Здесь важно избежать шаблона. 
Нередко бывает, что на разных участках 
0.ГНОГ0 и того же поля мы по-разному го
товим по^гву к посеву: культивируем -ее и 
в два, -к в три. и в четыре следа. Перед 
культивацией, как правило, производим 
пррйивку влаги. Землю под ярО'Вую пше
ницу и .дел готовим в первую очередь. 
Овес сеем обычно в конце посевной. Как 
показал опыт, ранние посевы овса не да
ют высокого урожая. Зна^гетельпую часть 
посевов производим узкорядным и пере
крестным способами.

В прежние годы нередко не только на 
разных участках, но зачастую и на одном 
и том же поле наблюдалась пестрота уро
жая. Изучив это явление, мы пришли к 
выводу, что при посевах мы не учитыва
ли биологических особенностей ка.ждого 
сорта зерновых, растягивали -сроки о ^ а -  
ботки почвы. Решено бьмо ликвидировать 
этот недостаток. Теперь, если требуется 
пахать массив в 50 гектаров, то на 
ьспашку его выделяем не один трактор, 
как бы.1 о (раньше, а два, работу выпол
няем в сжатые сроки. Таким образом на 
поле создается о.ганаковый агрофон. По это
му же принципу проводим и остальные ра
боты: боронование, культивацию и сев. При 
севе стараемся учитыва:ть биологические 
особенности каждого сорта зерновых. Так,

пшеницу «гарнет» высеваем в более су
хие почвы. Это дает положительные ре
зультаты. Например, в п^етьей полеводче
ской бригаде е площади 70 гектаров полу
чено по 22 центнера пшеницы «гарнет» 
с гектара. На калсдом гектаре мы высе
ваем по 2,2 центиера зерновых. Загущен
ный посев значительно повышает урожай.

Важным ал'ромероприятием является 
при-катывание посевов. Иынче мы произ
вели эту работу на площади в 350 гекга- 
ров. На этих .участках мы получили не 
только дружные ранние всходы, но и вы
сокий урожай.

Одним из резервов тговышгния урожай
ности является освоение целинных земель. 
За последние 5 лет мы освоили их свы
ше 600 гектаров. По.могают нам осваивать 
новые земли Галкинская МТС и Крылов, 
скля ЛМС. Особенно высокий урожай на 
таких землях дает озимая рожь. Надрямер, 
пол658014есжая бригада Л» 3, которую об
служивают механизаторы бригады тов. Ло
гунова, получила 1UI вновь освоенных зем
лях по 17 центнеров ржи с г(зктара на 
площади 400 гектаров.

Паш K0.TX03 дважды был участником 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ки. Результаты ны нтнето года вновь 
дают нам основание быть участниками вы. 
ставки.

Мы добились в нынешнем году неплохо
го урожая, но не успокаиваемся на этом. 
Январский Пленум ПК КПСС поставил пе
ред колхозами и МТС задачу д>еэко увели
чить ПРОИЗВОДСТВО сельскохозяйственных 
продукто'В и. в первую очередь, з^грна, 
Вьтолняя эту задачу, мы будем бороться 
за дальнейший рост урожайности з(фно- 
вых, за увеличение валового сбора з^ряа. 
Возчожно(?ги для этого У нас имеются. 
Чтобы поднять культуру земледелия, надо 
быстрее освоить правильные травопольные 
ср®ообороты, в более широких размерах 
ппшменять перекрестный и узкоря.дный 
сев. В будущем году мы предусматриваем 
внесение значительно большего, цем лосих 
ПОТ), количества местных и минеральных 
удобрений под все сельскохозяйственные 
культуры. -Навоз сейчас в бригадах и Фер
мах складывают в штабели. Минеральные 
удобрения буд^т вноситься пет>ед посеоии.

Члены нашей арте-ти полны решимости 
R ближайшие два —  три года  ̂ добиться 
крутого подъема всех отраслей нашего об. 
щественното хозяйства.

З а  г о д
в  х,х р  а  с т а л а  
1 0  6 т е  л  л  т

и . РАФИБЕКОВ, 
агроном колхоза имени Буденного, 

Бакчарского района,
П, КОШКАРЕВ.

заместитель председателя колхоза.
В. КУНГУРЦЕВ, 

бригадир полеводчесной бригады № 3.

ИЛШЕ БОГАТСТВО
Яен в нат<»м колхозе сеется уже не. 

сколько лет подряд. Ежегодно мы получаем 
высокие урожаи этой культуры на' всей 
площади посева. В прошлом году, напри
мер, было получено по 3,5 центнера 
льносемян и по 25 центнеров льн-осоломки 
с каждого'гектара. Нынче получено по 5 
центнеров льносемян и по 35 центнеров 
льноеоломки с гектара на площади 130 
гектаров.

Однако до нынешнего года доходы, по
лучаемые колхозом от льноводства, бььди 
незначительными, так как продукция в 
колхозе не обрабатывалась, своевременно 
государству не сдавалась.

В нынешнем году мы отрешились от 
этой порочной практики. В колхозе было 
организовано два льноводческих звена. 
Правлелие колхоза прж.масило на постоян
ную работу опытного льновода П. L  Зай
цева. Он провел с членами льноводческих 
звеньев занятия по из^ению  агротехники 
выращивания льна и способов обработки 
льнопродукции на льно-волокно.

В июле мы уже разостлали первые 
1000 центнеров дьносололки из урожая

прошлых лет. Несмотря на засушливое 
лето, это дало хороший результат. Тресту 
июльского расстила можно сдавать госу
дарству вторым номером, а волокно пз 
нее пойдет четырнадцатым, пятнадца
тым и шестнадцатым.

В августе мы разостлали еще 1.000 
центнеров льносоломки из урожая прош
лых лет. Дождей в августе было больше, 
и треста получилась значительно лучше. 
Сейчас мы ведем расстил льносоломки из 
урожая нынешнего года. Разостлано уже 
более 1.000 центнеров.

Одновременно с этим мы получали 
тресту посредством замачивашгя льносо- 
ломки. На территории колхоза около же
лезнодорожной линии оказался удобный 
котлован, и мы использовали его для этой 
цели. В течение июля и августа было по
лучено таким н^тем более 100 центне
ров льнотресты.

Сейчас в колхозе заготовлено 2.000 
центнеров тресты. Более 1.000 центнеров 
льнотресты будет еще получено из льно. 
соломки сентябрьского расстила. Если пе. 
рсработать ее на льноволокно, то колхоз

сможет сдать государству более 700 цент- 
иеров льноволокна.

В этом деле Hast должна оказать боль
шую помощь Туганская МТС. В колхозе 
и.меется две льномялки, но мотор, который 
должен приводить их в действие, неисп(ра- 
вен. Уже бо.тсе 6 месяцев он находится в 
Гуганекой МТС, но до сих пор нс отре
монтирован. Поэтому шести'паровальная 
льномялка не работает, а трехвальная 
льномялка приводится в движение от кон. 
ного привода, что не позволяет использо
вать ее на полную мощность.

Если Туганская МТС поможет нам ме
ханизировать трудоемкие процессы обра
ботки льнопродукции, наш колхоз уже в 
нынешнем году сможет получить более 
3 миллмснов рублей дохода от льновод
ства.

Е. ЖДАНОВИЧ, 
звеньевая льноводческого звена 

колхоза имени Вышинского, 
Туганского района.

Телятницей я работаю с 1942 года. За 
это время вырастила 921 теленка. В 
1954 году вьсрастила 105 телят без еди
ного случая падежа п добилась среднесу
точного прдгвеса по 650 граммов на голо
ву.

Выращенный мною молодняк хорошо 
упитан, здоров, быстро растет. Забота о 
выращивании здофового, крепкого телка 
начинается у нас задолго до появления 
его на свет. Новорожденных телят обти
раем тряпкой и переносим в телятник, 
где для каждого из них имеется отдельная 
клетка. Через 2 часа после отела поим 
телят молозивом до шести раз в сутки по 
600— 700 граммов на один раз, на 3— 4 
день даем молоко, постепенно увеличиваем 
норму до 6 —  7 литров в сутки. За мо
лочный период я выпаиваю от 250 до 
400 литров молока, в зависимости от воз
раста и телосложения теленка. Обильное 
кормление телят с первых дней жизни 
обеспечивает хорошую их упитанность и 
высокий привес.

Особое внимание уделяем соблюдению 
санитарных правил ухода за телятами. В 
20-дневном -возрасте при^*чаю телят к 
поеданию клеверного сена, даю им сенной 
настой. В целях предохранения телят от 
рахита и для укрепления пх костяка при
меняю минеральную подкормку: поварен
ную соль, мел, аистяную муку.

Мой труд в колхозе хорошо оплачивает
ся. Я получила на трудодни более 2,5 
тонны пшеницы и свыше 4.000 рублей. 
Кроме того, сжеа’одно получаю дополни
тельную оплату.

В 1954 году за достигнутые высокие 
показатели в работе я была утверждена 
участницей Всесоюзней сельскохозяйст
венной выставки. Нынче побывала в 
.Москве на выставке. Мне очень понравил
ся павильон животноводства. Там я 
подробно ознакомилась с передовыми 
методами выращивания телят. Новорож
денного теленка помещают в клетку с 
двойным полом; нижний пол состоит из 
досок, тесно соприкасающихся друг с дру
гом, а второй пол, расположенный на 
15— 20 сантиметров выше, состоит из 
узеньких дощечек с 3 —  4-салгиметровы- 
ми промежутками. На этот пол наклады- 

^вается то.тстый слой соломы, так назы
ваемая' матрацная подстилка, она нс уби- 
рается в течение 15— 20 дней. Примеча
тельно то, что в течение всего этого пе
риода подстилка бывает сухая, жидкость 
протекает в щели и стекает по на-стлан- 
по>гу полу в желоба, а сама подегилка со
гревается и становится теплой.

Такое устройство клеток возможно и в 
наших условиях. Думаю, что правление 
колхоза поможет нам в оборудовании та
ких клеток.

☆  ☆

П о в ы ш & е м
лродухствсвшостъ к о р о в

Рассказ М. 3 . Данилова, заведующего молочно-товарной фермой 
колхоза имена Кагановича, Зырянского района

М. КВИТКИНА, 
телятница колхоза имени Микояна, 

Бакчарского района.

Осуществляя постановления партии и 
правительст-ва по дальнейшему крутому 
подъе1му сельского хозяйства, колхозники 
нашей сельхозартели 'добились заметных 
успехов в развитии своего общественного 
хозяйства. В колхозе резко возросла уро
жайность всех сельскохозяйственных 
культур, увеличилось поголовье скота, 
повысилась его продуктивность.

Коллектив нашей молочно-товарной 
фермы, как и все ко.ххозники, стремится 
с честью выполнить задачи, поставленные 
партией и правительством.

Продуктивность молочного стада на 
ферме за два года, проше-тшие «осле сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС, возросла 
почти вдвое. В 1953 году мы надоилм на 
корову по 1.000 килограммов молока, а в 
закончившемся сельскохозяйственном го
ду— по 1.786 килограммов. Колхоз одним 
из первых в районе (рассчитался с госу
дарством по обязательным поставкам моло
ка. 970 центнеров молока мы продяли в 
государственные закупки.

За успешное выполнение плана по ро
сту поголовья и продуктивности коров в 
1954 году Министерство сельского хозяй
ства П1шмирова.1о наш колхоз грузовой 
авто-машиной «ЗПС-5».

Многие доярки фермы нынче значи
тельно перевыполнили своп обязатель
ства. Доярка Альва Венаудис надоила на 
фуражную корову по 2.061 килограмму 
молока, Ольга Гравилис —  по 2.060 ки
лограммов, Альвина Эглитс —  по 1.940 
килограммо-в.

Главное, что обеспечило нам успех, это 
обильное коф-мление воров, правильный 
уход за ними.

Корма на (ферме всегда имеются в до
статочном количестве. Вот, например, ка
кой у нас среднесуточный ра1щон коро
вы на ферме в зимний период: луговое
сено —  9 килограммов, яровая солома —  
3 килограмма, силос из кукурузы и под
солнечника —  20 килограм.уов, вондент- 
рированные корма —  2 килограмма. Кро
ме того, с начала зимы выдавались корне, 
плоды —  турнепс, картофель. Общий вес 
кормов за сутки в рационе коровы, в 
среднем, 40 ки.юграммов.

Летом нынешнего года мы впервые при
менили зеленый конвейер, обеспечивший 
скот зелеными кормами е начала мая а 
до конца октября. Для зеленого конвейера 
специально посеяли овсяно-горохо-вую 
смесь, озимую рожь, кукурузу.

На ферме подобрался дружный, спаян
ный коллектив. Лдярки заботливо ухажи
вают за своими коровами, изучают инди
видуальные особенности каждого живот
ного. Прекрасные результаты даст при
меняемый на ферме в массовом масштабе 
раздой коров. Доярка Ольга Гравилис от 
кпровы Добрая второй лактации на,таи- 
вает по 19 литров молока в сутки; ио 
18— 20 литров молока в сутки получает 
от коровы Седушка Евдокия Данилова. 
Недавно при контр017ьной дойке корова 
Голубка, за которой ухаживает доя1рка 
Альва Венаудис, дала за сутки 24 литра 
мо.тока. А ведь коровы у нас на ферме 
местной, сибирской породы, л  еще не
сколько дет назад мы считали, что проку

от них большого же будет, как их ни 
корсчи.

На ферме стад твердо соблюдаться 
установленный распорядок дня. Зимой коф- 
мим коров три раза, в точно определен
ные часы. После каждого кормления жи
вотным дается отдых на 1,5— 2 часа.

Мы стараемся вести свое хозяйство на 
научной основе, перенимать и применять 
на практике опыт лучших мастеров жи
вотноводства.

Недавно в качестве экскурсанта я по
сетил Всесоюзную сельскохозяйственную 
выставку. Там я зтвидел много интерес
ного и полезного. Слушая лекция передо
вых животноводов, осматривая представ- 
.денные в павильонах 9кспо1иаты, я сделал 
вывод, что наша молочно-товарная (ферма 
даст далеко не все, что мот.да бы дать. 
Мы еще далеко не использовали все воз
можности для того, чтобы развернуть ра
боту по-настоящему.

Ос(м>екноб восхищение вызвали у меня 
замечательные коровы совхоза «Каравае- 
во» п крупный рогатый скот передовых 
колхозов Украины. Укралнекие коровы 
внешне мало чем отличаются от наших, 
сиби|реких коров, но они дают за лакта
цию до 5.000 и больше кило-граммов мо
лока. Замечательны на выставке типовые 
скотные дворы. Особенное впечатление 
произвели на меня механизированные це
хи по гапиготовлению кормов. Ведь даже 
солома, если ее как следует приготовить, 
станет ценным питательным кормом.

Замечательные результаты, достигну
тые лучшими жиБОтноиодами, полевода
ми и механизаторами передовых колхозов, 
совхозов и МТС нашей страны, заставля
ют глубоко задуматься над тем, сколько 
еще у нас шмеется неиспользованных воз
можностей. какяот мы располагаем бога
тейшими перспективами для дальнейше
го развития сельского хозяйства ж осо
бенно такой отрасли, как молочное жи
вотноводство.

Обо всем виденном и слышанном на 
выставке я подробно рассказал на произ
водственном совещании животноводов кол
хоза. Работники нашей .молочно-товарной 
фермы обязались, широко применив дости
жения передовых животноводов страны, 
добиться в наступившем сельскохозяйст- 
веяно.м ГП.ТУ надоя молока на корову не 
меное 2.500 килограммов.

Сейчас наша главная задача —  образ
цово подготовиться к зимовке обществен
ного скота. Нынче мы заготовили 11.000 
центнеров хорошего сена, на каждую дой
ную корову заложено по 5 тонн силоса; 
300 тонн силоса заложили из кукурузы.

В колхозе полным ходом идет 
засыпка зернофуража на корм скоту. 
Правление колхоза для дойных коров че
рез потребкооперацию закупило и вывезло 
160 центнеров жмыха. Заканчивается 
уборка клубнекорнешюдов.

Одним из основных условий успешной 
зизювкн скота является точный учет и 
правильное расходование кормов. В бли
жайшие дни мы закончим составление 
плана расходования кормов на стойловый 
период.

Весь продуктивный скот будет зимовать 
в хороших типовых скогопомещениях.

ЗА 30 ИОРОСИТ ИА СВИИОШАТИУ
В животноводстве я, можно сказать, не 

новичок, а БОТ свинаркой работаю недав
но —  второй год. До этого я ухаживала 
за овцами. Зимой 1954 года собрали нас, 
(работников животноводства, в правление и 
спрашивают: кто желает пойти работать 
на свиноферму. Я изъявила такое жела
ние, а тов. Теберкс, опытная свинарка, 
меня поддержала, пообещала оказать вся
ческую помощь. В начале января 1954 
года я приняла группу свиней, в кототюй, 
кроме свиноматок, было 30 поросят и под
сосков.

Э. К. Теберкс работает на ферме около 
10 лет. С первых же дней она стала 
^*чить меня, когда и как кормить свиней, 
как кормить поросят, словом, учила все
му, что знала сама. Все ее советы я ста
ралась выполнять аккуратно. К 1 октября 
•прошлого года я получила по 13 поросят 
на каждую евино(матБу.

В колхозе— две свинофермы, (работники 
которых соревнуются между собой. Когда 
мы брали обязательства на 1955 год, я 
дала слово получить не менее 15 поросят 
на каждую свиноматку. Обязательство 
намного перевыполнила. К 1 октября по
лучила по 21 поросенку на каждую из 11 
закрепленных за мной свиноматок.

Как я добилась таких результатов? 
Успех, мне дртается, обеспечивается, 
прежде всего, лк^овью к делу. Я с первого 
дня стара,1 ась обеспечить хороший уход 
за свиноматками. Особое внимание уделяю 
подготовке свиноматок к опоросу. В пер
вую половину супороеноети зимой скарм
ливаю каждой свиноматке по 2 килограм
ма овсяной муки, 8 килограммов карто
феля, по килопрамму овса и, кроме того, 
даю по 0.5 килограмма хорошего силоса. 
Во вторую полови-ну супороеноети живот
ные получают KOpMOiB значительно боль
ше: муки овсяной —  по 4 килограмма, 
картофеля —  по 15 килограммов, овса 
зернекм —  до 3 килограммов и по полки- 
лограмма жмыха и силоса. Примерно за 
15— 20 дней до огюроеа количество кар

тофеля уменьшаю, увеличиваю дачу кон
центрированных кормов. За несколько 
дней до (^пороса прекращаю кормление ма. 
ток силосом.

Летом в качестве зеленой подкормки 
матки получают сначала озимую рожь, а 
потом клевер, концентратов им даю столь
ко же, сколько и зимой. При таком корм
лении свиноматок пол^’ченные поросята 
хорошо растут и развиваются. Б моменту 
отъема в двухмесячно.м возрасте вес их 
достигает 16— 20 килограммов. Но, чтобы 
:юросята были крепкими и здоровыми, од
ного молока матери им недостаточно. С
трехдневного возраста даю пор0(5ятам в
специальном корытце коровье молоко, поз
днее —  поджаренный овес, овсяный ки
сель. Чем разнообразнее даешь корм поро
сятам с самого раннего возраста, тем они 
становятся крепче и здоровее. Как прави
ло, и свиноматкам и поросятам всегда даю 
минеральную подкормку: мел, пережжен, 
ные косш, древесный уголь, соль.

Очень важно проследить за опоросом 
кажд-ой свиноматки. Зная время опороса 
каждой матки, я тщательно готовлю их к 
этому. Перед опоросом клетки свиноматок 
мою. У нас. свинарок, время 0(пороса сви
ней —  самое беспокойное и хлопотливое. 
Надо проследить за каждой свиньей, при
нять всех поросят, сохранить их.

Поросят от матки отнимаю сразу и дер
жу их в теплом специальном ящичке. И 
только когда свинья успокоится, тогда 
подсаживаю к ней ее детенышей. Нередко 
поросят столько, что им не хватает сос
ков у матери, тогда приходится подсажи
вать нескольких поросят к другой свино
матке, опоросившейся, примерно, в это 
же время. Свинья Галка за второй опорос 
дала 16 поросят, а сосков у нее только 
14, двух поросят я  подсадила к Майке, у 
которой было только 9 поросят. И Майка 
пх приняла. Поросята выросли хорошими.

Большинство свиноматок моей группы 
нынче опоросилось за год по 2 раза, не
которые из них дали по 28— 30 поросят.

30 поросят пр«нее.та, например, Малютка, 
а молодая свиноматка Зона опоросилась за 
год три раза. От нее получено 32 поро
сенка. Все поросята при отъеме весят не 
меньше, чем жрупие, хорошо чувствует 
себя и сама матка.

Три раза в году оло|росилось несколько 
свиноматок из группы тов. Теберкс. По
росята там также очень хорошие. Эти 
факты говорят о том, что можно добиться 
такого положения, чтобы каждая евино* 
матка давала в год по три опороса. Глав
ное, необходимо о^спечить хорошее корм
ление и уход за матками.

Необходимо пополнить маточное пого
ловье свиней от маток, которые поросят
ся три раза в год. Старая матка Куро
патка поросится три раза. В группе тов. 
Теберкс от нее есть дочь, и она также 
дает по три опороса в год. Для пополне
ния маточного погаювья мы берем свинок 
только от наиболее продуктивных маток. 
Сейчас я готовлю 6 молодых свиноматок 
к опоросу. Это хорошо упитанные, боль
шие свиньи. Всего у меня в группе в 
нынешнем году будет 17 маток.

К зиме мы подготовплБсь значительно 
лучше прошлогоднего. До этого свиньи у 
нас находились в старом свинарнике. 
Нынче они будут зимовать в новом ти
повом свинарнике. Правда, там еще не 
закончено оборудование, но прав.тение ар
тели обещало в ближайшее время закон
чить эту работу.

Ферма хорошо обеспечена кормами. 
Кроме необходимого количества корнепло
дов, концентратов, грубых кормов, свиньт! 
будут получать кукурузный силос. Та
кого силоса у нас возле фе̂ рмы имеется 
около 100 тонн.

Я поставила перед собой задачу— ны
нешнем году за счет увеличения числа 
свиней с трехкратным годовым опоросом, 
у.тучшения содержания матов получить по 
30— 35 поросят на каждую свиноматку.

А. КОЛС,
свинарка колхоза имени Моло-'ова,

Молчановского района, л

1 Г
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ОТЪЕЗД В ЮГОСЛАВИЮ ДЕЛЕГАЦИИ 
^  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

В Югославию по щ)иглашелшо Союзной 
нароаний скупщины Федерагиваой Народ
ной Республики Югославйи 3 октября вы- 
exa-ia делегация Верховного Совета СССР 
вэ главе с Председателем Совета Союза 
Верховного Совета СССР А. П. Волковым. 
В составе делегации депутаты Верховно-го 
Совета СССР —  Н. Е. Авхпдович, В, С. 
Балакина, П. Б. Быков, А. Ф. Гармашов, 
I .  Т. Гротшн, А. Л. Гуния, Е. К. Занчев- 
ский, 0. И. Иващенко. А. Е. Корнейчук, 
И. М. Ератеяко, Н. Ф. Лыскин, Я. В. Псй- 
ве, Н. Э. Прошуння, М. Султанова, Е. А. 
Фурцева. А. Н. Шелепин.

На Внуковском аэродроме делегацию 
провожали Заместитель Председателя Со
вета Союза Верховного Совета СССР 
А. А. Лебедев, Заместитель Председателя 
Совета Национальностей Верховного Сове
та СССР II. Г. Тычина, депутаты Верхов
ного Совета СССР Ф. Ю. Веля^'скас. К. II. 
Горшеянн, У. Кидирбаева, Н. А. Михай
лов, А. Е. Петрушев, А. И. Оларии,

В. и. Шилова, заместитель Министра Ино
странных Дал СССР Н. Т. Федоренко, сек
ретарь Московского городского комитета 
КПСС Е. И. Афанасенко, секретарь ЦК 
ВЛКСМ В. Е. Семичаетный, секретарь 
ВЦСПС В. И. Прохоров, первый замести
тель председателя исполкома Московского 
городского Совета Д. И. Бобровннков, на
чальник Канцелярит! Презициу'ыа Верхов
ного Совета СССР Н. К. Козлов, начальник 
Протокола Президиума Верхо.вного Совета 
СССР Г. И. Фомин, и. 0. за.мду1ощого IV 
Европейегчим отделом МИД СССР П. Г. 
Крекотень, ответственные сотрудники Пре
зидиума Верховного Совета СССР, Мини
стерства Иностранных Дел СССР, со’Вет- 
скне и югославские журналисты.

Делегацию провожали также Чрезвы
чайный и Полномочный Посол Федератив
ной Народной Республики Югославии б 
СССР Д. Вид1гч и дшщоаатический персо
нал Посольства.

(ТАСС).

ОБРАЗЦОВО п о д г о т о в и т ь с я  К ЗИМОВКЕ СКОТА

Следовать прим еру передовы х нолхозов

Прибытие в Белград делегации 
Верховного Совета СССР

БЕЛГРАД, 3 октября. (ТАСС). Сегодня 
специальным самолетом прибыла в Бел
град делегация Верховного Со-вета СЮСР, 
возглавляемая Председателем Совета (>ою- 
за Верховного Совета СССР А. П. Волко
вым, выехавшая из Москвы по приглаше
нию Союзной яар0|ДН0й скупщины Югосла.
ВИИ.

На Земунском аэродроме, украшенном 
государственными флагам'и Югославии я 
СССР, парламентскую делегалщю СССР 
встречали: председатель (Союзного веча
Союзной народной скупщины ФПРЮ Вла- 
до Зечевич, председатель веча производи
телей Ск)ЮЗной народной скупщины ФНРЮ 
Пван Божичешч, член Союзного исполни
тельного веча Велько Зекович, замести
тель государственного секретаря по нност- 
ранным делам Хасан Бркич, депутаты 
Союзной народной скупщины Рая Недель- 
кович, Пуншла Перович, Милеян Неори- 
чич, Мария Ягодич, Лазар Моиеов, Доори- 
ца Чосич, Боса Цветич, секретарь Бел
градского городского комитета Союза ком
мунистов Югославии Джурица Нонкич, за
меститель председателя народного комите
та Белграда Божидар Томич, секретарь 
Народной скупщины Сербии Селмо Хашим- 
бегович, заместитель преаседателя испол
нительного комитета веча Орбии Воя Ле- 
кович. полномочный шгнистр государст
венного секретариата по иностранным де
лам Драгое Джурич, советник государст
венного секретариата по иностранным де
лам Владимир Саичич и другие.

Парламентскую делегацию также встре
чали Чрезвычайный и Полномочный посол 
СССР в Югославии Н. П. Фирюбин, сот
рудники посольства, представители печа
ти.

Приеутствова'ВБТие на аэродроме тепло 
приветствовали представителей советского 
народа и вручили им букеты цветов.

На аэродроме глава советской парла
ментской делегации А. П. Волков заявил 
перед микрофоном:

Дорогие товарипгп!
Позвольте мне от лица всей делегации 

Верховного (Совета СЮСР сердечно побла
годарить вас за ту исключительно вол
нующую встречу, которую вы нам оказа
ли. С большой радостью приняли мы при
глашение Ск)юзной народной екупщяны 
Федеративной Народной Республики Юго
славии посетить вашу страну и ознако
миться с жизнью вашего народа.

Наш визит является ответом на недав
нее посещение Советского Союза делега
цией Союзной народной скупщины Юго
славии. Пребывание в Советском Союзе 
парламентской делегации Югославии зна
меновало собой дальнейшее расши'рение и 
углубление старинной дружбы между на
родами наших стран. Зта дружба была 
осооонно крепкой в годы вах>рой мировой 
войны, когда народы Советского Союза и 
Ю.ч>славии плечом к плечу вели совмест
ную ге-роичсскую освободительную воину 
против фашистских завоевателей.

Наши ютчкугаэские друзья во время пре
бывания в Советском Союзе могли убе
диться, как нам кажется, насколько глу
боки, сердечны и искренни те ч^'вства 
любви и еиипаши, которые питает совет
ский народ к брагскому народу Югосла
вии.

Советские люди с большой радостью 
знакомили своих желанных гостей со всем 
тем, что могло их интересовать, и от всей 
души делились со своими югославгкнми 
ipj-BbAMH успехами, которых они достигли 
3 области промыииенности. сельского хо
зяйства, на^тси, культу’ры и техники. Де
легация скупщины Федеративной Народ
ной Республики Югославии имела возмож
ность самым непосредственным образов! 
ознакомиться с опытом социалистического 
строительства в ССЮР.

Советский народ глубоко убежден в 
том. что время, когда добрые отношетгея 
между нами были нарушены, теперь ушло 
в прошлое, что не существует никаких 
препятствий к тому, чтобы наши народы 
в мире и дружбе строили свою счастли
вую жизнь.

Мы хотели бы выразпть твердую уве
ренность в том, что посещение делегаци
ей Верховного Совета СССР Федеративной 
Народной Республиш Югославия так же. 
как и посещенле делегацией Союзной 
скупщины Ю.'ославни Советского Союза, 
будет способствовать дальнейшему разви
тию и укрелленпю всестороннего полити
ческого, экономического и культурного 
сотрудшгчества между нароаздьи СССР и 
Федеративной Народной Республики Юго
славии в инте’ресах напгих страл, в инте
ресах мира и социализма.

Позвольте мне передать горячий ирив-зт 
от имени всего советского народа братско
му югославскому народу и пожелать ему 
дальнейших больших успехов в развитии 
своей страны и процветании своего госу
дарства.

Лучших показателей по повышению 
продуктивности животноводства в Молча- 
иовеком районе ежегодно добиваются два 
соревнующихся друг с другом колхоза, 
имени Молотова и имени Сталина.

В колхозе имени Молотова в текущем 
году надоено на фуражную корову более
1.800 килограммов молока— почти на 60() 
килограммов больше, чем в 1954 году. 
Настрижено больше чем по 2 килограмма 
шерсти в среднем на одну овцу.

Значительно повысилась прод>'Ктив- 
ность общественного животноводства в 
колхозе имени Сталина. Здесь надоено па 
одну фуражную корову также по 1.800 
килограммов —  на 488 килограммов боль
ше прошло'годнего.

Одним из основных условий, обеспечи
вающих повышение продуктивности жи
вотноводства в этих колхозах, является 
хорошее обеспечение скота кормами и хо
рошими помещениями.

Деятельно готовятся к зиме в этих кол
хозах и сейчас. В колхозе имени Молото
ва общественное животноводство нынче 
обеспечено кормами лучше прошлогоднего. 
Больше заготовлено сена, силоса. Качество 
заготовленных кормов хорошее. Основная 
часть силоса измельчена и хранится в 
башнях и облицованных траншеях, распо
ложенных поблизости от ферм. Колхоэнз- 
кн подвезли к ферме 800 центнеров сена. 
Работа эта продолжается.

Весь скот на зиму будет размещен в 
типо'вых помещениях Колхоз 1̂ ынче по
строил новые кошару и свинарник. Сей
час ремонтируются скотопомещееия в де
ревне Сарафановка. Здесь построена во
донапорная башня, заканчиваются мон
тажные работы по установке автопоилок. 
На центральной ферме подготовка всех 
помещений и .чехандгзмов закончена.

Очень много сделали и делают сейчас 
для обеспечения сытной и теплой зимовкп 
скота колхозники сельхозартели имени 
Сталина. В колхозе нынче в полтора раза 
больше прошлогоднего затютовлено сева и 
почти в два раза —  силоса, заскирдовано
1.800 центнеров соломы. Решено на фер
мах создать двухмесячный запас кормов. 
На вывозке кормов используются 7 грузо- 
в ш  автомашин и живое тягло.

Хорошо потрудились члены строитель
ной бригады колхоза, которую возглав
ляет тов. Ходкевич, а также строительные

бригады шефов —  орса Могочннского ле
созавода ж машинно-дорожного отряда. 
В колхозе построены новый типовой 
свинарник, телятник, коровник, птич
ник, силосная башня, водонапорная 
башня. Птичник и телятник построены 
сила.ми шефов. Сейчас ведется строитель
ство еще одного типового свинарника и 
коромика, которые будут сданы в элс- 
плоатацию к первому ноября текущего го
да. Кроме того, до наступления зимы бу
дет заложено строительство овчарника и 
птичника для водоплавающей птицы. На 
строительных работах и ремонте скотопо- 
мещоний занято около 40 человек. 
Весь скот, за исключением неболь
шой части овец, будет размещен на 
зимнее содержание в типовых помещениях.

Большую помощь правлеггин) колхоза и 
работникам животноводства в подготовке 
к зимовке скота оказывает зоотехник, 
член артели тов. Стопорева. Она закончл- 
ла разбивку скота по группам, по ее ре
комендации правление артс.ти закрепило 
группы животных за определенными ра
ботниками. Заканчивается составление 
кормового баланса колхоза. Все подготовя. 
тельные работы к зимовже скота здесь бу
дут закончены не позднее 10— 12 октяб
ря.

Активно идет подготовка к зимовке 
скота в колхозах имени Чкалова, имени 
Ленина, «Красный Октябрь». В колхозе 
имени Чкалова 15 человек ра|ботает на 
заготовке и вывозке леса для окончания 
строительства коровника. Здесь ведется 
также строительство свинарника, ремо-нт 
имеющихся окотоломещений.

Но так хорошо подготовка в зимовке 
скота организована далеко не во всех кол. 
хозах района. Взять, к примеру, колхоз 
имени Карла Маркса. Здесь продуктив
ность общественного скота в прошлом го
ду бьдла низкой, главным образом, из-за то
го. что животные на зиму были размеще
ны в неблагоустроенных холодных поме
щениях. В 1954 году в колхозе 
было надоено на фуражную корову 
954 к-илограюга молока, только по 1.000 
килограммов надоено в этом году. Несмот
ря на плохую обеспеченность животновод
ства помещениями, правление колхоза не 
принимает решительных мер в организа
ции строительства скотных дворов. 
строительной бригады в колхозе нет. Сви

нарник строят шефы —  Усть-Чу.тыиская 
сплавная контора, но работа ведется очень 
медленно. Уже начались заморозки, а 
ней вместе с поросяташ разместили в 
этом недостроенном свинарнике, где яет 
пи окон, ни дверей, не отеллен потолок.

Председатель колхоза тов. Неручик счи
тает подготовку скотопомещений делом 
третьестепенной важности, он заявляет:

—  Пока не закончим полевые расоты, 
за ремонт животноводческих построек 
не возьмемся.

Плохо готовятся к зимовке скота в кол- 
;{оэе имени Буденного. 20 сентября вопрос 
о подготовке к  зимовке скота об
суждался на заседании правления 
артели. Было решено немедленно при
ступить К ремонту скотопомещений, но 
дальше разговоров дело не пошло. Плохую 
помощь колхозу оказывает Тунгусовская 
МТС. В декабре 1954 года станция нача
ла строительство коровника на 80 голов, 
в  мае бьыи возведены стены, потом ’ ди
рекция МТС своих людей со строительства 
сняла. Так коровник и стоит нед-остроен- 
ным.

Следует сказать, что МТС не помогает 
колхозам своей зоны не только в строи
тельстве животноводч-WKKx помещений, но 
и в монтаже имеющихся в колхозах меха
низмов по водоснабжению, доению, кормо- 
притотовлению. В МТС сейчас нет ясно
сти. где что нужно механизировать, чего 
не хватает для производства этих работ.

Не выполняют своих обязател!Лтв по 
строительству животноводческих помеще
ний .многие шефствующие промышленные 
предприятия района. Молчановский строи, 
тельный участок «Томскстрой» заключил 
с КО.1Х03ОМ имени Ленина договор на стро
ительство свинарника. Колхоз уплатил за 
работу деньги, но строительство свинар
ника не закончено: в нем нет пола, кры
ши. Свиней в колхозе размещать на 
зиму совершенно негде.

Остались считанные дня до постановки 
скота на стойловое содержание, а недоде
ланных работ в колхозах района очень 
много. Правления артелей, дирекции Туи- 
гусовекюй и Молчановской МТС должны 
принять все меры для быстрейшего окон
чания строительства и ремонта животно
водческих яомещений.

П. ПОПОВ.

Будем добиваться новых успехов
До выхода в свет решений сентябрьско

го Пленума ЦК КПСС в нашем колхозе 
животноводство развивалось слабо.

Главная беда заключалась в том, что 
мы мало уделяли внимания подбору п вос
питанию кадров ЖИВОТНОВО.ДОВ. Заведую
щим фермой был тов. Колесов —  человек 
безинпциатнвяый, безответственно отно
сившийся к делу. Поэтому и порядка на 
ферме не было. Партийная органи
зация совместно е правлением колхо
за решила направить работать заведую
щим фермой ко.ммуниста тов. С^айнако- 
ва. На всех фермах пересмотрели состав 
работников, заменили людей, недобросове
стно огносящ1а с я  в делу, лучши.мя кол
хозниками. Вторая задача, которая требо
вала немедленного разрешения, —  это 
строительство животноводческих помеще
ний. Мы пер€ключп.тп строительную 
бригаду, возглавляемую коммунистом тор. 
Тябот А. Н., п-гтностью на строительство 
животноводческих помещении,

9ти меры помогли нам сделать корен
ной перелом в развитии общественного 
животноводства. За два последних года по
строено по типовым проектам 2 коровника 
на 250 мест, овчарник на 600 мост, свя- 
нарник на 40 маток с приплодом, 2 ко
нюшни; строится механизированный кор
моцех, устанавлггеаются автопоилки и 
электродойки на ферме крупного рогатого 
скота. Хорошо отремонтированы все ста
рые скотные помещения.

Значительно улучшилось дело с корма

ми, особенно сочными и концентрирован- 
1ГЫМИ. в  1953 году для животноводства 
было выделено концентрированных кормов 
около 2 тысяч центнеров, силоса заготов
лено 9 тысяч центнеров и грубых кормов 
около 20 тысяч центнеров, что ни в коей 
мере не обеспечивало потребность скота в 
кормах. В 1954 году кормовая база проч
но укрепилась: зерна на фураж было за
сыпано в два раза больше, сочных п гру- 

кормов заготовлено в полтора раза 
отщьше.

Результаты повседневного внимания к 
животноводству сказались быстро. В ны
нешнем сельскохозяйственном году мы ус. 
пешно выполнили план развития живот
новодства по воем видам скота. Намного 
повысилась продуктивность животновдд- 
ства. Надои молока на фуражную корову 
составил 2.000 килограммов —  на 750 
килограммов больше, чем в прошлом году. 
Доярки Александра Сафронова, Ирма Он 
кенс, Маремьяна Чагина и другие надои
ли почти по 2.400 килограммов молока от 
каждой из закрепленных за ними коров. 
Повысилась продуктивность животных па 
овцеферме и свиноферме. Доход от живот
новодства составит нынче около 800 ты 
сяч рублей, а в 1953 году мы получили 
всетх» 243 тыеями рублен.

Большую заботу проявляют колхозники 
о подготовке к зимовке скота. Все 10 ско- 
топомещении к эимовке скота хорошо под
готовлены. Тщательно проконопачены сте
ны, застеклены все окна, вымыты полы,

произведена дезинфекция я  побелка. 
Строительная бригада зака.ннивает строи
тельство нового коровника на 120 голов, 
который будет готов не позднее 15 октяб
ря. К концу вдет постройка нового кормо
цеха и свинарника. В нем будет установ
лен кобмокомбайн.

Колхоз в этом году приобрел передвиж
ную электростанцию, которая будет ис
пользоваться только для нужд животно
водства. На первых порах она будет по
давать воду в екотопомещения и освещать 
их. В двух коровниках установлены авто
поилки на 150 голов.

Достаточно заготовлено для обществен
ного скота грубых и сочных кормов. На 
каждую корову заложено по 8,4 тонны 
силоса (это в два раза больше, чем было 
в прошлом гоау). заготовлено по 27 цент
неров сена хо-рошего качества.

В прошлом году колхоз почти не имел 
кукурузного силоса, а нынче такого си
лоса заложено 370 тонн. Для кормления 
высокопродуктивных коров и откорма сви
ней было посажено 40 гектаров картофе
ля.

Правление артели, колхозники сделали 
все, чтобы общественному скоту была 
обеспечена сытная и теплая зимовка,

В 1956 году думаем получить доход от 
животноводства не менее полутора миллио
нов ру^блей.

И. ДРАНИЦА, 
секретарь парторганизации колхоза 

имени Жданова, Кривошеинского района.

Письма в редакцию
Большое спасибо студентам 

политехнического института
В колхозе «Победа», Еожевниковск«ч> 

района, долгое время стоял в бездействии 
неисправный электрогенератор. Об этом 
узнали студенты политехнического инсти
тута, приехавшие в колхоз на уборку 
урожая. Они взялись привести генератор 
в порядок.

Мы были очень рады этому предложе
нию. Студенты горно-механического фа
культета тт. Десто, Шаыьшин. Приб, Фро
лов и Перескоков нашли ненсправности в 
генераторе и устранили их. Затем оди 
установили генератор на бетонный фунда
мент и пустили его в действие, Отуденты 
же оборудовали электропроводку.

Сейчас в коровнике, телятнике, курят
нике горят электро.1 ампочкн. Электрифи
цированы дома колхозников, школа, мага
зин.

Выражаем глубокую благодарность сту
дентам, оказавшим большую помощь в 
электрификации нашего колхоза.

БАРАКОВ,
председатель колхоза «Победа».

Благоустроить базар
По улице Пирогова, в Кировском i 

г. Томска, есть неоольшой рынок. Обычно 
здесь много покупателей —  рядом распо
ложены студенческие и заводские общежи
тия. Но юынок находится в антисанитар
ном состоянии. Территория рынка не 'годь- 
ко не заасфальтирована, но даже не засы
пана гравием.

На фынке только один тортовый ряд 
оборудован на'весом.

'Нужно благоустроить рынок по улице 
Пирогова.

ХРОМОВА.

Не заботятся о спортсменах
Наша команда мотоциклистов-гошци- 

ков, состоящая из студентов политехни
ческого института, раньше залимала в 
соревнованиях среди команд г. Томска 
первое место. Среди членов команды— два 
перворазрядника, два второразрядника и 
один третьеразрядник.

Но вот уже год. как мы не можем про
двинуться дальше 3-го места. Дело в том, 
что наши машины, прошедшие в ореднем 
по 18— 20 тысяч километров, износи
лись.

Дирекция института отказывается по
мочь в приобретении новых машин, на ре
монт старых выделено недостаточно 
средств.

— Мальчик одолжи переднее колесо 
до фиишпа.

Рис. Евг. Стригуна.

Администрация института отказалась 
снабжать нас горюче-смазочными матери- 
ал:аии.

Предстоят соревнования по мотоспорту, 
дирекция должна нам помочь успешно к 
ним подготовиться.

и. АРТЕМЬЕВ,
А. АФОНИН,

И . ТОЛСТУХИН,
Г. СУВОРОВ.

И А  Ш К О Л Ь Н Ы Е  Т Е М Ы

Всемерно совершенствовать 
педагогическое мастерство

Лучение и распроетраненпе пе]>едоБо- 
го педагогического опыта является одной 
из важнейших задач школ и органов на- 
роаного образования в деле дальнейшего 
улучшения обучения и воспитания детей.

В минувшем учебном году педагоги
ческие коллсктлвы ряда школ нашей 
области вдум^шво и серьезно . работа
ли над улучшением обучения и bcmi- 
питания учащихся, используя и оасярост- 
(раняя три этом достижения опытных учи. 
телей. В частности, в течение всего учеб, 
ного года проводилась работа по изучению 
и раслространению лучшего у^штельского 
опыта в 8-й. 9-й. 2-й. З-й сро.хних шко
лах г. Томска, в Тогурской и Копыловской 
средних школах Коллашевского района, в 
5-й сомнлетнеп школе г. Коляашево, Бо- 
гашовской шкоте Томского района, асп- 
новокой среапей школе iNs 1 и ряде дру
гих.

Педагогический коллектив школы Kj 2 
г. Томска (директор тов. Дегтярева) про
вел большую работу по нз^-чению ор
ганизации а воспитания детского кол
лектива в школе. В школе проведе
на конференция, на которой учите
ля. основываясь на опыте своей работы, 
выeтi■пилJI с докладами о изрщнпи инди
видуальных особенностей учащихся, о 
связи школы с семьей, о вослитапни ак .

- тива класса, об эстетическом воспитании.
9  Вопросам воспитания учащихся были 

дгосвящены многие заседания педагогиче
ского совета школы iNI 9 (директор тов. 
Стронская). Здесь зас.Ц’шаны докла
ды учителей об опыте *их работы на те
мы: «Планирование работы классного ру
ководителя». «Воспитательные методы 
А. 6. Макаренко в школьной практике», 
«Общественно-полезный труд и его значе. 
ние в воспитании детей», «(Совместная ра

бота школы и ce^rьи по воспитанию де
тей».

В школе 3 (jrapeKTOip тов. Зюгина) 
на методических объединшгаях учителя 
обменивались опытом воспитания у уча
щихся дисциплины труда, как основы по
вышения успеваемости. Было организова
но несколько открытых уроков, в п.лан 
котсурых входили лрактические занятия с 
учащимися. В итоге было сделано описа
ние опыта (работы отдельных преподавате
лей и оргализована методическая выстав^ 
ка.

Проведение открытых урожоз с последу
ющим их обсуждением является наибо
лее распространенной фофмой обмена опы
том в школах. Это мероприятие проводит
ся почти в каждой школе. Например, в 
Тегульдстскон ереакей школе в течение 
года проведено 38 открытых уроков. Не
сомненно, каждый такой хорошо подготов
ленный урок приносит пользу л посетив
шим его учителям, и тем, кто ведет его.

Однако в организации открытых уроков 
имеется немало недостатков. Пногда они 
поручаются неподготовленным, малоквали. 
Фицироваяным учителям. Нередко разбор и 
осуждение открьггых уроко-в проводятся 
формально, наспех.

В деле изучения и расп1Ространения пе
редового опыта в школах большую роль 
могут сыграть профсоюзные организации. 
Профсоюзная организация школы Кг 8 
г. Томска (председатель м?ч:ткома тов. Со
колов) совместно с дирекцией школы в 
прошлом учебн(км году организовали и.зу- 
чение опыта работы классного руководи
теля 6 класса Н. Г. Зыбиной и ппоанчоли- 
знюовалй постановку преподавания рус
ского языка в школе. В обсуждении вопро
сов преподавания и классного руковотства 
участвовало большинство учителей школы.

Опыт лучших педагогор был использован 
другими преподавателязги.

Однако изучение, обобщение и распро
странение передового пеаагогического опы
та в наших школах пола что проводится 
явно недостаточно.

Изучение, обобщежие и внедрение в 
практику школьной работы лучшего учи
тельского опыта составляет важнейшую 
обязанность городских и районных педаго- 
гшюских кабинетов. Но и они плохо вы
полняют эту обязанность.

У Томского городского педагогического 
кабинета были хорошие начинания. Так, 
нанример, изз'чался О’Пыт масторор педаго
гического дела, преподавательй русского 
языка —  заслуженной 5,’чительчицы шко
лы РСФСР А. И. Мартыновой (4-я школа) 
и Л. Н. Павловой (7-я школа). В прошлом 
ГОЛУ бьш  организовано изучение опыта 
работы преподавателя литературы 4-й 
средней школы Н, П. Бережковой. Вместе 
с руководителями средней школы 2 гр- 
родбкой педагогический кабинет изучал 
опыт преподавания математики заслужен
ной учительницы школы РСФСР А. Д. Бур. 
цевой. Но эти хорошие, полезные начина
ния не всегда доводились до конца, и учи
тельство города не имело возможности для 
подробного ознакомления с опытом луч
ших педагогов.

Среди сельских районных педагогиче
ских кабинетов более активно работали 
Пышкино-Троицкий, Парабельский, Том
ский, Асиновский, Верхне-Кетский ка
бинеты. Заведующая Пышкино-Тро- 
ицким педагогическим кабинетом тов.. 
Талленн организовала изучение по
становки воспитательной работы в 
третьем классе Тарбеевской семи. 
летней школы, где работает отна из 
лучших 5'чительннц района 0. М. Велигов- 
ская. Изучение опыта ее работы будет про. 
до.7жено и в текущем учебном голу. В 
районе изучался также опыт педагогиче
ской работы учительницы начальных 
классов Сергеевской оемилетпей ш'щлы 
тов. Кутузовой и опыт воспитательной ра
боты в Улу-Юл1>екой семи.тетней школе.

В Томском районе педагогический каби
нет организовал несколько открытых уро

ков, из^'чил опыт учителей тов. Бла.гове- 
етовой (Богашовская школа), тов. Крыси. 
ной (Зональная школа), тов. Грошева (Са- 
мусьская школа), провел «день учителя», 
посвященный опыту полит8хническ<нго обу
чения, и районные «педагогические чте
ния».

Подобные мероприятия вполне посильны 
каждому педагогическому кабинету. Но 
за>част>’ю они не проводятся из-за недо
статочной подготовленности некоторых 
методисгов и заведующих кабинетами, 
из-за частой их сменяемости и слабого ру
ководства и>ги со стороны заведующих 
районными отделами народного образова
ния и областного института усовершен
ствования учителей. В текущем году сме
нились заведующие педагогическими ка
бинетами в Зырянском, Кожевниковском, 
Парбигском, Пудйнеком, Томском районах.

Заведующим районо необходимо более 
внимательно подбивать кадры методистов, 
закгреплять их на работе, лучше руково
дить ими.

‘Областной институт усовершенствования 
^'чителей несколько оживил свою деятель, 
ность, в  мин^’вшем учебном году работни
ками института проведено изучение пере
дового опыта политехнического обу
чения, внеклассной работы и т. п. (Зо- 
ТРУ.ТНИКИ института изучали опыт работы 
классного руководителя средней школы 
Л*! 9 Д. А. Сйдоюо&он, родительских КО'МИ- 
гетов школ iNiiNl 9 и 45 г. Томска, опыт 
совместной работы школы и семьи в вос- 
Еитанпи детей на примере школы Кг 5 
г. Колпашево и других.

Овязь школы с сельским ХОЗЯЙСТВОЗ! 
изучалась на опыте работы таких школ, 
как Богашовская Томского района. Воль. 
ше-Гаткинская Бакчарского района. Рас
пространение опыта работы этих школ 
способствовало укреплению связи школ с 
сельскохосяйственным производством, по
вышению качества юннатской работы. Это 
видно хотя бы из следующих фактов. В 
1954 году на Всесоюзной. сельскохозяйст
венной выставке участвовало 52 юнната, 
в 1955 году утверждено для участия на 
ВСХВ 110 юннатов. Опыт работы юнна
тов освещен в специальной брошкнре «Юн

наты Томской области— участники ВСХВ», 
изданной институтом усовершенствования 
учителей.

Институтом изучен опыт производствен
ной практики учащихся Тнмтрязевской 
средней школы То.чското района в произ
водственных цехах ТимирЯчаевского лес. 
промхоза. Доклад директора этой школы 
тов. Никонова о производственной практи. 
ке учащихся бьи заслудпан на областных 
«педагогических чтениях», текст его ра
зослан во все районы для ознакомления.

Совместно с кафедрами университета, 
педагогического института и Колпашевско. 
го учительского института сотрудники ин
ститута усовершенствования учителей изу. 
чили состояние преподавания русского 
языка в школах гг. Томска и Колпашево 
и качество знаний учащихся по этому 
предмету. В итоге этого изучения была 
проведена научно-практическая конферен
ция «Об улучшении преподавания и каче. 
ства знаний учащихся по русскому язы
ку».

В итоге можно сказать, что институт 
усовершенствования учителей постеаюнно 
улучшает свою работу по изучению, обоб. 
щению и внедрению лучшего педагогиче
ского опыта. Это дает свои результаты в 
повышении педагогическо-го мастерства 
учителей. Вместе с тем в его работе име
ются и серьезные недостатки.

Нередко после изучения передового опы
та проходит длительное время, пока он 
становится достоянием широкой массы 
учителей в виде обобщенного доклада, 
йрошюры или методического пособия. За 
последние 2 года не издано ни одной бро
шюры но такому важному вопросу, как 
преподавание русского языка и литерату. 
ры.

Институт мало загптаается изучением 
опыта учителей малокомплектных школ, в 
то время, как необходимость в этом чрез
вычайно велика. В области имеется свы
ше 600 одноко-шлектных и двукомплект
ных школ. Работа учителей этих школ 
отличается большой сложностью, и они 
вправе ожидать помощи от наших методи. 
чес&их учреждений.

Слабо изучается институтом опыт пре
подавания математики, Физики, истории, 
работы ученических ярганизаций, почти 
ничего не делается по изучению опыта ра
боты педагогических кабинетов и инспек
тирования школ,

Болышьч недостатком является также и 
14), что педагогаческий ин-ститут, универ
ситет, Томское пе^дучилище не участвуют 
в работе института усовершенствования 
учителей по изучению передового педаго
гического ейгыта. Между тем их участие в 
этой работе не только было бы неоцени
мой поеющью инстатугу у’совершенствова- 
ния учителей, но и принесло бы большую 
пользу самим педатическим учебным за
ведениям в организация практики студен
тов, в изучении качества подготов
ки своих БЫПУОКНИКО.В и организации 
научно-исследовательской работы.

Школьный сектор областного от.1€ла на
родного образования таклье повинен в том. 
что в нашей области неудовлетворительно 
поставлено дело изучения и пропаганды 
передового педагогическо-то опыта.

Ео условиям своей работы инспектор не 
может изучать систему работы .лучшего 
учителя, его опыт. Это дело директора, за
ведующего учебной частью школы, педаго
гического кабинета, института усовершен
ствования учителей. Но ин-опектор школ 
обязан выявлять лучший опыт, проверять 
его педагогические результаты, рекомендо
вать его изучение, а главное— .добиваться 
внедрения лучшего опыта в практику дру
гих школ. Эту свою обязанность тгнепекто. 
ра областного отдела народного образова
ния не в'ыполняют. То же можно сказать 
и об инспекторах районо.

Общими уси.тпями оргалов народного об
разования и учителей в текущем учебном 
году нужно преодолеть недостатки в орга
низации изучения, 015общедия и проиаган. 
ды передового педагогического опыта, ор
ганизовать дело так, чтобы пропаганда 
передового педагогического опыта наибо
лее полно способствовала у.тучшению 
учебно-воспитательной работы в школах.

Т. ЗАЙЦЕВА, 
заместитель заведующего облоно.
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Сессия Великого Национального собрания 
Румынской Народной Республики

БУХАРЕСТ, 3 октября. (ТАСС). Сегодня 
в Бухаресте состоялась сессия Великого 
Национального сооранля Румынской На
родной Республ1 1ки.

Председатель Велиаого Национальнюто 
собрания К. Яырвулеску огласил письмо 
председателя Совета министров РНР 
Г. Георгиу-Деж е просьбой освободить его 
от поста председателя Совета министров в 
св р и  с избранием его первым секретарем 
ЦК Р^*мьшекой рабочей партии, ^о си я  
единогласно удовлетворила эту просьбу.

Затем выстутгил Г. Георгиу-Деж. По по
ручению ЦК Румынской рабочей партии 
я  Совета уполномоченных он предложил 
избрать на пост председателя Совета ми- 
вистров депутата Киву Стойка. Он оха- 
'рактеризовал его каж верного сына пар
тии, достойного борца за интересы рабо
чего класса и народа, имеющего большой 
опыт руководящей пафтипной, государст
венной и профсоюзной раооты.

Сессия единогласно избрала председате
лем Совета министров РНР Киву Стойка. 
Депутаты стоя пр?1 ветствовали нового 
главу румынского правительства.

Встреченный бурными аплодисментами, 
Епву Стойка выступил с программной 
речью. Выразив благодарность за оказан
ное ему доверие в связи с избранием его 
на пост председателя Совета 1ганистров, 
Киву Стойка заявил, что румынское пра
вительство будет и в дальнейшем неук
лонно проводить линию партии —  линию 
построения социализма в стране и мпцт- 
ты мира. Правительство Румынии, сказал

об упрочении румынского госуда-рсгва.
Проект директив второго пятилетнего 

плана развития народного хозяйства на 
1956— 1960 годы, который находится в 
стадии окончательной раара1ботки, заявил 
Киву Стойка, ясно выражает тот факт, 
что в центре политики партии и прави
тельства стоит задача укрепления эконо
мической мощи нашей родины и повыше
ния материального и культурного уровня 
жизни трудящихся страны.

Касаясь внешней политики Р^иыпии, 
Кив-у Стойка сказал:

Румынский народ и правительство РНР 
проникнуты решимостью внести езой 
вклад в уменьшение междунароаной на
пряженности, в развитие отношений оо- 
трудшпества, в усиление TOproiBoro и 
культурного обмена между странами, в 
обеспечение прочного мира.

В связи с избранием депутата П. Ки
шиневского секретарем ЦК Румынской ра
бочей партип сессия освободила его от 
обязанностей первого заместителя предсе
дателя Совета ^гиннcтoo(B. Пс|рвьши заме
стителями председателя Совета министров 
избраны деп^паты Э. Во^нараш, П. Бори- 
ла и М. Константинеску. Заместителями 
председателя Совета минпстров избраны 
депутаты Д. Петреску, С. Бугич и А. Быр- 
лэдяну (он же избран председателем Госу
дарственного планового комитета). Мини
стром иностранных дел избран Г. Преотя- 
са, министром вооруженных сил —  
Л. Сэлэжану.

Сессия утвердила Указы Президиу>[а
он, будет н впредь заботиться об укреп- Великого Национального собрания и реши- 

народыо-демократического строя и ла ряд организационных вопросов.

Заявление чехословацного правительства по поводу 
чехословаи,но-египетсного торгового договора

ПРАГА, 3 октября. (Т.\СС). Чехословац
кое теле.‘'рафное агентство передает:

На днях между правительством Чехо
словацкой Республики и правительством 
Египетской Республики был заключен 
торговый договор, по которому Чехослова
кия обязуется поставить Египту военное 
снаряжение* в обмен на хлопок, рис и дру
гие продукты. После заключения это-го до
говора была развязана резкая кампания, 
направленная главным стразом на то, что
бы п>тем давления заставить египетское 
правительство аннулировать заключенный 
с Чехословакией договор.

В связи с этим чехослоиацкое прави
тельство считает необходимым заявить 
следующее:

Чехословацко-египетский договор был 
заключен на базе неотъемлемого права

суверенных государств заключать догово
ры. отвечающие их справедливым инте
ресам и не связанные какими-либо усло-
ВИЯМ'И.

Чехословацкое правительство заключило 
этот договор в рамках нормальных торго
вых отношений, принимая во внимание 
политику надиональной независимости, 
осуществляемую египетским правитель
ством, и учитывая его законное право при
обретать необходимые средства для обес
печения обороноспособности своей страны.

Чехословацкое правительство, прилци- 
пиально отклоняя какое бы то ни было 
вмешательство в нормальные отношения 
между суверенными государствами, будет 
в точности выполнять свои обязательства, 
вытекающие из чехословацко-египетского 
договора.

Йемен поддерживает решение Египта закупить 
оружие в Чехословакии

ПАРИЖ, 1 октября. (ТАСС). Еорреспон-'обходимо, чтобы все арабские страны по-
дент агентства Франс Пресс сообщает 
Еаира, что здесь открылась сессия Сове
та Лиги арабских стран. Заместитель ми
нистра иностранных дел Йемена Мухаммед 
Эль-Амрл, открывая сессию, заявил: «Не.

следовали примеру Египта и поддержали 
его политику, подражая ему, в частности, 
в том, что касается снабжения ах армий 
оружием».

в  парламенте Индии

ДЕЛИ, 2 октября. (ТАСХ;). Вчера в на- 
родной палате парламента Индии обсужда. 
лась политика правительства в области 
сельского хозяйства. Ряд депутатов от 
различных партий высказался за проведе
ние аграрных преобразований, в том чис
ле за устано-вление предельного размера 
землевладшия.

Выспттая с заключительным словом, 
министр продовольствия и сельского хо
зяйства Джайн заявил, что правительство

решило установить предельный раэтгер эе- 
мельной собственности. Создан комитет с 
1’частием представителей всех партий, ко
торый рассмотрит этот вюпрос.

Вчера министерством обороны был вне
сен в народную палату законопроект об 
организации «национальных добровольче
ских вооруженных сил». Сессия парла
мента, открывшаяся 25 июля, 1 октября 
закончила свою работу.

С.лед>'ющая сессия парламента откроет
ся 21 ноября.

Спуск на воду в Бельгии грузового теплохода 
для Советского Союза

БРЮССЕЛЬ. 3 октября. (ТАСС). На ст- 
достроительной ве]>фи в городе Тамиз 
(Бельгия) СОСТОЯ.1СЯ спуск на воду грузо
вого теплохода «Яков Свердлов» водоиз
мещением 5.200 тонн, построенного для 
Советского Союза фирмой «Боель».

На церемонии спуска корабля присут
ствовали советник посольства СССР в 
Бельгии М. Ф. Ку”ч^гии, торговый предста
витель СССР л. А. Разин, представители 
фирмы «Боель» и бельгийской обществен
ности.

Съезд мэров столиц во Флоренции
ФЛОРЕНЦИЯ, 3 октября. (ТАСЮ). Не- 

чером 2 октября во Флоренции открылся 
съезд мэров столиц всего мира.

Б работах съезда принимают участие 
около 70 мэров и членов муниципальных 
советов столиц большинства стран .чира. 
В числе присутствующих: председатель
исполкома iMoccoBcra М. А. Яснов, пред
седатель исполкома народного совета Ти. 
раны Ибрагим Сина, председатель народ
ного совета депутатов трудящихся Софии 
Димитр Попов, приматор Праги Адольф 
Свобода, председатель Варшавского народ
ного совета Ежи Альбрехт, председатель 
исполнительного комитета народного со
вета Бухареста Стефан Балан и два члена 
совета, вице-председатели муниципаль
ного совета Парижа де Ве1рикуо и .Маид- 
рийон, обер-бургомиетр Бонна Петер Бу- 
зен, олдермен Лондона Джордж Уилкин
сон, председатель исполнительного коми
тета Будапештского городского совета 
Калман Понграц.

Прибыли также мэры или их предста
вители из Хельсинки. Сан-Сальвадора, 
Токио, Дели, Тегерана, Мадрида, Сток
гольма, Рио-де-Жанейро, Амстердама и 
других столиц.

Председатель народного комитета Пеки
на Пын Чжэнь направил съезду, мэров те. 
леграмму, в которой говорится: «Желаю
успеха съезду в его работе, направленной 
на защиту мира во всем мире, на дости
жение дружбы и сотрудничества между 
мэрами столиц и народов различных 
стран».

Мэр Флоренции христианский демократ 
ла Пира, являющийся инициатором созы
ва этого съезда, обращаясь с приветствен

ной речью К присутствующим, подчерк
нул роль городов в борьбе за мир и ци
вилизацию. Он заявил, что на этом съез
де Восток и Запад «не разделены чувст
вом недоверия, а, напротив, братски объе
динены надеждой и чувством дружбы».

Представители всех городов, сказал он, 
должны совместно по-пытатьея найти 
средства для того, чтобы защитить чело
вечество от угрозы атомной бомбы, и дру
жески, плодотворно обсудить общие для 
всех народов проблемы жизни, их надеж
ды и стремления к миру.

Цель этого съеада, сказал далее ла Пи
ра, помочь «построению трудного и 
сложного здания мира между на1Йкдами. В 
процессе строительства здания уже до
стигнут ряд успехов. Самый большой 
успех был достигн)'т в Женеве, где был 
сделан первый эскиз и осуществлен пер
вый опыт».

Приветствуя председателя исполкома 
Моссовета Яснова, ла Пира указал на 
узы, связывающие Флоренцию с куль
турной историей Москвы и всего русского 
народа. «Я напомню, —  сказал ла Пира, 
—  о той значительной роли, которую 
Максим Грек —  видный деятель культу
ры, выдающаяся фигура в истории Рос
сии, чьи религиозные, культурные и гу
манистические взгляды сформировались 
во Ф.1 оренциц, сыграл в истории Москвы 
и р^'секого народа».

В заключение ла Пира обратился со 
словами приветствия к Главам прави
тельств четырех великих держав и вы
сказал пожелание о восстановлении всех 
городов, которые серьезно пострадали во 
время войны.

Съезд продолжает свою работу.

На X сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

НЬЮ-ЙОРК, 4 октября. (ТАСС). На ут
реннем пленарном заседания Генеральной 
Ассамблеи ООН 3 октября продолжалась 
общеполитическая дискуссия.

Первым выст^шил глава делегаццп 
Эфиопии Ато Аклилу Хабте-Волд. Он за
явил, что одной из оснбвных обязанностей 
ООН должно быть поощрение движения, 
■направленно'го на достижение самоопреде
ления всеми народами. Он присоединялся 
к тем делегатам, которые высказалась за 
то, чтобы ООН проявила больше заботы об 
экономической и технической помощи сла
боразвитым странам.

Делегат Эфиопии высказался за созыв 
конференции по пересмотру Устава.

Затем слово было предоставлено главе 
шведской делега1щя Ундену. Перечисляя 
события, содействовавшие ослаблению 
международной напряженности, Унден 
назвал, наряду с Женевским совещанием 
Глав правительств четы|рех держав -и кон. 
ференцней по м'ирному использованию 
атомной энергии, также советско-финлянд
ское соглашение о воэвращении Финлян
дии базы Порккала-Удд. Как представи
тель Швеции, сказал он, я  позволю выра
зить здесь радость шведской нации по 
поводу того, что в результате великодуш
ного акта правительства Советского Сою
за, отказавшегося от своих арендных прав 
задолго до истечения срока, на террито
рии нашего соседа не будет иностранной 
морской базы.

Унден выступил против назначения 
срока созыва конференции по пересмотру 
Устава ООН. Не следует преувеличивать 
недостатки Устава, сказал он. При нллш- 
чпи достаточной воли к сотрудничеству 
нынешний Устав может действовать от- 
.тичио. Уиден выразил надежду, что ООН 
согласится с принципом универсальности

примет в своп ряды большинство 
стран-кандидатов раньше» чем сможет 
быть со-звана конференция по пересмотру 
Устава.

Касаясь далее проблемы разоружения. 
Унден сказал: в США и других странах 
высказывалось мнение, что договор об об
щем сокращении вооружений является не
досягаемой целью и что ООП должна от
казаться от «устаревшей» идеи всеобщего 
разо'руженпя. Я упоминаю об этой точке 
зрения потому, что она нашла себе под
держку в Подкомитете. Но такая точка 
зре1Г0 Я м'-жет вызвать лишь замешатель- 
ствю среди обществе|Нности- Должны ли 
мы действительно отептгить и после де
сятилетнего обсуждения этой проблемы

заявить, что она неразрешима? Наше по
коление решило 'проблему создания атом
ной бомбы. Как можем мы согласиться с 
капитуляцией перед трудностями, которые 
встречаются на пути установления конт
роля над этой бомбой? Я не верю, что та
кая пораженческая позиция в отношении 
проблемы разоружения политически огарав- 
дана.

Представитель Пакпетана Али отметил 
улучшение «международного климата» в 
результате Женевского совещания Глав 
пра'вительств четьорех держав и подче1рк- 
пул значение предстоящей встречи мини
стров иностранных дел четырех держав 
для успеха ООН и дела мира.

Али возражал против мнения, что 
СЕАТО (военный блок .для Юго-Восточной 
Азии) и тихоокеанский пакт (АНЗЮС) 
представляют опасность для народов и для 
независт[ости стран Азия, участвующих 
в этих пактах. Одновременно он пытался 
опорочить соглашения, заключенные меж
ду (ХХ;Р, Китайской Народной Республи
кой и странадш народной демократии.

По вопросу о пересмотре Устава Али 
заявил, что пересмотр Устава следует про
вести позже, «когда будет создана более 
благоприятная международная атмосфера».

Представитель Ливана Хури высказался 
ггротпв принятия поспешных решений в 
вопросе о пересмотре Устава ООН.

Хури выразил надежду, что проблема 
разоружения найдет свое быстрое ж пра
вильное решение.

Делегат Лагвана выразил надежду, что 
в новых условиях ООН увеличит эконо
мическую и техническую помощь слабо
развитым странам.

Ливанский делегат заявил, что ООН 
должна мирными средствами разрешить 
проблемы Северной Африки. Мы убежде
ны, продолжал он, что народы Марокко, 
Туниса, Алжира имеют право на само-сят- 
ределение и должны полностью исполь
зовать это право как в собственных инте
ресах, так и в интересах мира и между
народного сотрудничества.

В конце заседания выступил предста
витель Аргентины Плате. Мы считаем, 
сказал он, что при сложившихся условия.х 
в результате деятельности Подкомитета 
комиссии ООН по разоружению и пред
стоящих перего-воров мя-тгистров иностран
ных дел четырех держав, можно будет 
придти К положительному решению про
блемы разоружения.

Делегат Аргентины высказался за «уп. 
рощенпе процедуры» приема новых чле
нов и «за улучшение» Устава ООН.

Для самых маленьних

Агентство Франс Пресс об отсрочив поездки 
Фора и Пинэ в Коенву

ПАРИЖ, 3 октября. (ТАСС). Агентство 
Франс Пресс передает, ссылаясь на хоро
шо инфэрмпрованные круги, что фран
цузское правительство предпочло отло

жить на более поз.тний срок поездку в 
Москву премьер-министра Э. Фора и ми
нистра иностранных дел А. Пинэ.

(

Заявление капитана английского судна
НЬЮ-ЙОРК, 3 октября. (ТАСС). Как со

общает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Гонконга, капитан английского 
судна «Тэфкрос», которое было на днях 
обстреляно чанрайишстскпми самолетами, 
Алан Рассел Мэрчент заявил, что нападе
ние чанкайшастсвих е а м о л т в  на его 
судно носило «преднамеренный характер».

Они, заявил Мэрчент, сбрасывали бомбы, 
чтобы потопить судно, и обстреливали его 
пз пулеметов, чтобы убить людей. Мэр
чент подчеркнул, что нападение было со
вершено самолетам-и американского произ
водства, которые стреляли американскими 
пулями.

Извещения
6 октября, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке Тоххкого горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) в помощь само
стоятельно изучающим политическую 
экономию состоятся лекции на темы: 

«Предмет политической экономии». 
Читает преподаватель кафедры полит
экономии университета А. А. Сергеев.

«Основные закономерности переходно
го периода от капитализма к социализ

му». Читает исоошгяющий обязанности 
заведующего кафедрой политэкономии 
.медиисгитута Г. В. Гренбэк.

Горком КПСС.

б октября, в 8 часов вечера, в редак
ции «Красного Знамени» состоится оче
редной литературный четверг, на кото
ром будет обсужден очерк И. Дементь
евой «Сентябрь в колхозе» («Красное 
Знамя» №  191).

Здесь вое радует глаз 
навиуной. чистотой и 
свежестью. Двор заас- 
фальгарован, обнесен 
прочной, свефкающен 
свежим деревом изго
родью. В центре двора 
возвышается светлое, 
красивой архитектуры 
дв^'хэтажное зда.ние с 
большими окнами и за
стекленными террасами.
Рядом небольшой садик.
С высоких берез опада
ют желтые листья, они 
устилают землю, ложах, 
ся на крыши двух на
рядных, просторных бе
седок. на дефевлнные 
грибки, построенные под 
деревьями.

Пройдя по двору и 
саднку, побывав в свет
лых и уютных комнатах 
нового дома, Ч1*вству- 
ешь. что все здесь проникнуто большой 
любовью в  детям, для которых гаредназна. 
чено это здание, заботой о том, чтобы им 
было удобно, хорошо, весело.

С утра в приемных комнатах детских 
яслей, построенных Томским электромеха
ническим заводом, царит оживление. При
ходят матери с детьми, их встречают вос
питательницы. Принимая малышей, они 
беседуют с матерями, узнают о самочувст
вии детей, о том. как они вели себя дома.

На стенах приемной —  выставка ли
тературы о воспитании детей, правила 
внутреннего распорядка яслей. Молодая 
мать может получить здесь квалифициро
ванные медицинские советы у заведующей 
яслями врача-педиатра Зоры Григорьевны 
Брусенко, у старшей медсестры Надежды 
Федоровны Ильиной^

Б яслях воспитываются дети рабочих 
электромеханического завода и других 
про!51ышл€нных предприятий Кировского 
(района, студентов, служащих.

У работника электромеханического за
вода Тудвасова трое детей, жена его учит
ся. Младшую дочь Светлану сейчас отда
ли в ясли. Здесь она находится всю неде
лю и только воскресенье проводит дома. 
Мать может спокойно учиться, —  она

голосами. В самой светлой комнате в яа- 
леньких кроватках лежат грудные дети.
В большом манеже ползунки играют ярки
ми цветными игрушками.

Дети старших групп катаются на трех
колесных велосипедах, лихо «скачут» на 
конях-качалках, строят пз кубиков дома, 
водят по полу машины. Девочки кормят и  
укладывают спать кукол. Беем находится 
занятие: игрушек много, воспитательни-

(- г-ц ы . внимательно следят за тем, чтобы де
ти не ссорились, не скучали, придумы
вают интересные игры.

—  Дети только начали привыкать в 
жизни в яслях, —  говорят Зорз Гри
горьевна, —  ведь ясли открыты совсем 
недавно, и прием детей еще продолжается. 
Но мы ста|Раемся с парвых же дней пР'Я- 
учать их к определенному режиму, воспи
тывать необходимые навыки.

Детские ясли уже сейчас снабжены са
мым необходимым, но оборудование их бу
дет еще пополниться.

—  Мы получим пианино, ковры, спаль
ные мешки, —  рассказывает заведующая 
яслями, —  больше будет игрушек.

На строительство яслей Томский элек
тромеханический завод затратил ьгаллион 
рублей. Приобретено на 100.000 р^'блей 
оборудо1вания. Большие средства отпуска
ются на содержание штата и цитамие вос- 
питаныикО'В. Прекрасные условия созданы

знает, что за девочкой обеспечен хороший 
уход. Отдали в ясли своего первенца Вову 
студенты Владимир и Виктория Савицкие.

В яслях заботятся не только о детях, 
но и о матерях. Женщины, кормящие де
тей, получают здесь горячий обед.

Днем все просторное здание, словно 
птичьим щебетом, наполняется детскими

для воспитания самых маленьких граждал 
нашей страпы.

И. СИНЯЕВА.

На сдишее (вверху) — заведующая яс
лями 3. Г. Брусенко взвешивает Сере
жу Насоноьа: на нижнем снимке — воо- 
питательница М. С. Широкова занимает
ся с детьми.

Фото П. Толмачева.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 5, 6 ок
тября — новая цветная кинокомедия 
«Солдат Иван Бровкин». Сеансы: 9, 11, 
1. 3, 5. 7. 9, 11.

6 октября, в 7 часов вечера, — до
кументальные фильмы: «Счастье труд
ных дорог», «Чемпион мира по футбо
лу в Москве».

Клуб имени Сталина. 5, 6  октября — 
«Солдат Иван Бровгшн». Сеансы: 2, 4, 
6, 8 , 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 5, 6 октября — «Урок жиз
ни». Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30,
6-40, 8-50, 11. Малый зал — «Багдад
ский вор». Сеансы; 3. 5, 7. 9-10, 11. В 
11 часов утра и 1 час дня — «Стрела 
улетает в сказку».

На вечерних сеансах играет эстрад
ный оркестр.

Кинотеатр в городском саду. 5 октяб
ря — «Урок жизни». Сеансы: 2, 4-10, 
6-20, 8-30.

Кинотеатр у Белого озера. 5 октяб
ря — сеанс кинохроники «В центре 
Арктики». Сеанс в 5-30 вечера. Цена 
билета 1 рубль.

П Р И Е М '

ЦИРК
Последняя неделя гастролей 

Московского передвижного цирка. 
Начало в 8 часов вечера.
6 одстября для пионере® и школьни

ков — 2 представления.
Начало в 10-30 утра и 3 часа дня. 
Принимаются заявки на коллективные 

посещения.

^ о м с к А О  с т у д 1 т

6 октября. 20 .0 0 —20.20. Короткомет. 
ражный фильм «На краю».

20 .20—20.40. Рассказ о Томской об
ластной сельскохозяйственной выставке.

20 .40—^ 2.20. Художественный фильм 
«Аттестат зрелссти».

Подписка принимается в отделах „Союзпечати", на почте, а также 
общественными уполномоченными по подписке на фабриках и за
водах, в учебных заведениях и учреждениях, в МТС и колхозах.

Требуются на постоянную работу: 
кочегары, санитарки, прачки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Люкое-мбург, 1, отдел кадров.

Розы

Трест „ Г О Р З Е Л Е И Х О З "
S имеет
1  8 продаже
в комнат-

'iS. ' ■ Г". (  ные
цветы;

Ш примулы, 
Щ гелиотро- 
Щ пы, каль-Щ Ц б О Л Я р И И ,щ колеусы, 
*  мирты,

2 —2

бегоньи, драцены и другие, а так
же букеты из живых цвеюв.

Пропажа производится в киосках: на 
центральном рынке, улице Фрунзе, 
площади Революции, п̂  реулке Пио
нерском, 10. по улице Красного по

жарника, 72-а. Телефон 44-36.
е

Томский облкниготорг производит на
бор на трехмесячные курсы продавцов 
книжных магазинов. Принимаются лш;а 
с  образованием 8 — 10 классов.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1, отдел кадров.

2 — 1

Для редакции газеты «Красное Зна
мя» требуется комната. Обращаться: 
проспект имени Ленина, 13, второй 
этаж.

Срочно требуются на постоянную ра
боту: врач, медицинские сестры, сани
тарки, уборщицы, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 43. к директору протезного завода.

2 — 1

Томскому хлебокомбинату на постоян
ную работу требуются: кузнец, грузчи
ки, экспедиторы, рабочие на погрузку 
хлеба.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 2, отдел кадров. 3 — 2

Томскому радиоузлу срочно требуют
ся; монтеры и подсобные рабочие на 
линии.

Обращаться: г. Томск, улица Неточ
ная, 36. 2 —2

К сведению покупателей!
С 1 октября во всех торгующих орга

низациях горюда значительно снижены 
цены на арбузы и дыни.

Продажа арбузов и дынь производит
ся во всех продовольственных магази
нах, в столовых, закусочных и ларьках 
горпищеторга, военторга, гастроно.ма и 
треста столовых.

2 — 1
Новосибирская курортная контора Ми. 

нистерства здравоохранения доводит до 
сведения трудящихся, профорганизаций, 
колхозов, колхозник в, что H i оензв^нии 
приказа Главкурсанупра Министерства 
здравоохранения для обслуживания ку
рортной помощью на 1956 год Томская 
область прикрепляется к Кемеровской 
курортной конторе, находящейся в 
г. Кемерово, Арочная, 14.

Пивоваренному заводу на постоянную 
работу требуются: рабочие в цехи (муж, 
чины и женщины), грузчики на автома
шины, бригада плотников на временные 
работы.

Здесь же продаются отходы (ростки) 
в неограниченном количестве.

Обращаться; г. Томск, Клинический 
переулок, 16.

2 —2

Томскому облкниготоргу требуются на 
постоянную работу; заведующие книж
ными магазинами, заведующие отдела
ми, заведующие складами, продавцы.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства. 1, отдел кадров.

2 — 1

Гр-ка Калинина Алевтина Степанов
на, проживающая в г. Томске, переулок 
Тихий, 4, кв. 1, возбуждает дело о раз
воде о грнном Калининым Василиеа 
Яковлевичем, проживающим в г. Нов< 
сибироке, станция Пашино, третш1 
проезд, дом 3. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в народ, 
ном суде 3-го участка Вокзального рай
она г. Томска.
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